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Коммунистическая партия и Со
ветское правительство разработали 
грандиозную программу развития 
металлургической промышленно
сти. В ближайшие годы в Казахста. 
не. Сибири и в других местах 
страны вырастут новые металлур
гические заводы.

Наряду с использованием при
родных богатств нашей страны —  
огромных запасов железной руды—  
партия, ставит задачу полного ис
пользования резервов производства 
для увеличения выпуска стали, 
чугуна, цветных металлов.

Важнейшим резервом увеличения 
сырьевой базы металлургии яв
ляется использование металличе
ского лома. Это —  высококачест

венное и дешевое сырье. Одна тон
на металлолома, например, вдвое 
дешевле тонны чугуна.

В нашей стране ежегодно соби
рается п сдается государству боль
шое количество металлического ло
ма. В 1 9 5 5  году, например, заго
товлено 1 5 .6  миллиона тонн лома, 
что равнялось трети годовой вы
плавки стали. В последующие го
ды сбор лома увеличился. Из этих 
цифр видно, что COO'D металличе
ского лома имеет большое народно
хозяйственное значение.

Из года в год растут заготовки 
лома в Томской области. В этом 
году наши предприятия должны 
заготовить и сдать государству не 
менее 50 тысяч тонн металличе
ского лома.

Хорошо заготавливает металли
ческий лом коллектив завода «Сиб- 
электромотор». За четыре месяца 
здесь собрано 2 .6 4 5  тонн, что на 
9 процентов больше плана. На 
«Сибэлектромоторе» многое сдела
но. чтобы не пропадали ценные от. 
ходы производства. В цехах уста
новлены магнитные сепараторы, 
изготовлен станов для прессовки 
стружки, улучшена сортировка ме
талла. а также учет заготавливае
мого и отгружаемого лома.

Значительно перевыполнили уста
новленные им задания заготовки 
металлолома заводы подшипнико
вый и режущих инструментов, ка
рандашная фабрика, Красноярский 
леспромхоз, Могочинский лесозавод 
и многие другие предприятия.

Однако на большинстве пред
приятий сбор металлического лома 
организован плохо.

Особенно много металла лежит 
на складах строительных управле
ний треста №  9 7 . Здесь годами 
лежит под открытым небом явно 
устаревшее или вышедшее из упо
требления оборудование, а руково
дители треста тт. Синельников и 
Гольдштейн спокойно смотрят, как 
десятки тонн ценнейшего сырья 

для металлургии уничтожаются кор
розией.

Плохо заготавливает лом коллек- ( 
тив завода резиновой обуви, вы
полнивший четыоехмесячный план 
лишь на 68  процентов. Между тем, 
во дворе завода уже несколько лет

лежит под открытым небом не ме
нее 50  тонн лома. Это ли не при
мер безответственного отношения к 
важному народнохозяйственному де
лу со стороны руководителей заво
да тт. Быстрицкого и Котлярского!

Не выполняют установленных 
заданий сбора лома ГРЭС-Н и 
ГЭС-I, Молчановский, Пышкино- 
Троицкий леспромхозы, большин
ство предприятий местной промыш
ленности.

У нас имеются большие резервы 
для увеличения заготовки металли
ческого лома.

Много металла ржавеет на за
водских дворах, усадьбах РТС и 
колхозов, в лесосеках. «Клады» ме
таллолома найдутся на каждом 
предприятии. А если осмотреть 
дворы жилых домов и учреждений? 
Сколько там обнаружится ненуж
ного: старые кровати и решетки, 

ведра и обручи. Если все это во
время не собрать, металл пропадет 
из-за коррозии.

Активное' участие в сборе лома 
должна принять общественность. 
Правильно поступили хозяйствен
ные руководители, партийные, 
профсоюзные и комсомольские ор
ганизации томских заводов «Сиб- 
электромотор». электромеханиче
ского и других, организовав массо
вые субботники по сбору металли
ческого лома. 2 4  мая по призыву 
городского комитета партии в Том
ске состоялся общегородской суб
ботник по сбору металлического 
лома. За один день трудящимися 
города были собраны сотни тонн ло
ма. Надо такие массовые мероприя
тия проводить регулярно.

Много лома может собрать моло
дежь предприятий, учреждений и 
вузов области. И несмотря на то, что 
число собранных комсомольцами го
рода тонн лома непрерывно растет, 
молодежь может сделать значительно 
больше. Особенно слабо участвует в 
сборе лома вузовская молодежь.

Активнее следует привлекать к 
сбору лома пионеров и школьников.

Руководители предприятий, все 
рабочие должны внимательно сле
дить за тем, как используются от
ходы производства, которые могут 
быть ценным сырьем для других 
отраслей промышленности. Между 
тем. такой озабоченности на неко
торых предприятиях не проявляет
ся. Руководители завода «Томка- 
бель», например, недавно выброси
ли на свалку 36 тонн хорошо очи
щенного мела. Нерадивые хозяйст
венники за это строго наказаны, 
но где была общественность завода, 
допустившая такое преступное от
ношение руководителей завода к 
государственному добру?

Металлические и другие отходы 
производства надо полностью 
использовать. На всех предприя
тиях. в колхозах и учреждениях 
дело надо поставить так, чтобы 
весь металл, ненужный для произ
водства, был своевременно сдан 
государству.

Пребывание в Узбекистане 
Президента Финляндии 

У. К. Кекконена

►

ТАШКЕНТ. 28  мая. (ТАСС). Вто
рой день своего пребывания в Уз
бекистане Президент Финляндской 
Республики Урхо Калева Кекконен 
начал со знакомства с сельским 
хозяйством республики.

Ранним утром автомашины с го
стями покинули Ташкент и выеха
ли на большой узбекский тракт. 
Гости направились в колхоз, изве
стный далеко за пределами Узбеки
стана. Посланцев Финского народа 
радушно встретили члены сельхоз

артели «Шарк юлдузи» («Звез
да востока»), председателем кото
рой является трижды Герой Социа
листического Труда, член Прези
диума Верховного Совета СССР 
Хамракул Турсункулов.

Президент У. К. Кекконен н его 
спутники ознакомились с хозяйст
вом артели, осмотрели плантации 
хлопчатника.

Для представителей Финляндской 
Республики колхозники устроили 
завтрак. Плены сельхозартели пре

поднесли высокому гостю в пода
рок чистокровного рысака и нацио
нальный халат.

Тепло распростившись с колхоз
никами, гости из Финляндии отбы
ли в Ташкент и посетили прези
диум Академии наук Узбекской 
ССР. Здесь У . К. Кекконен и сопро. 
вождаюшие его липа встретились 
с учеными республики. Они пре
поднесли Президенту Финляндии 
ряд своих научных трудов, а так
же изданные в республике произ
ведения величайших мыслителей 
Средней Азии. В этот же день Пре
зидент Финляндии посетил Чирчик- 
ский электрохимический комбинат.

Вечером Председатель Президи
ума Верховного Совета Узбекской 
ССР Ш. Р. Рашидов дал обед в 
честь У. К. Кекконена.

*
О движении третьего  искусственного  

спутника Земли
На. шесть часов утра 2 9  мая

третий спутник совершил 186  обо
ротов вокруг Земли.

В ясную безоблачную погоду 
третий спутник можно наблюдать 
невооруженным глазом или с по. 
мощью оптических приборов вече

ром после захода Солнца от эква
тора до 46  градуса южной широты 
и утром перед восходом Солнца от 
19  градуса до 53 градуса южной 
широты. ,

(ТАСС).

Сеять кукурузу только квадратно- 
гнездовым способом

--------- С честью выполнить
принятые обязательства

Колхозы и районы, принявшие обязательства 
посеять и вырастить в 1958 году 

высокий урожай кукурузы
ЗЫРЯНСКИЙ РАЙОН

Колхоз имени Жданова —  со 1 00  гектаров получить урожай 
не менее 7 0 0  центнеров зеленой массы кукурузы с каждого.

Колхоз имени Кирова —  со 1 2 0  гектаров получить урожай 
не менее 3 5 0  центнеров зеленой массы кукурузы с каждого.

Колхоз «Борьба за коммунизм» —  с 8 0  гектаров получить не 
менее 3 0 0  центнеров зеленой массы кукурузы с каждого.

Колхоз «Авангард» —  с 7 0  гектаров получить урожай не 
менее 3 0 0  центнеров зеленой массы кукурузы с каждого.

Колхоз имени Карла Маркса —  со 1 3 0  гектаров получить уро
жай не менее 3 0 0  центнеров зеленой массы кукурузы с каждого.

Колхоз имени В. Кингисеппа —  с 35  гектаров получить не 
менее 3 0 0  центнеров зеленой массы кукурузы с каждого.

Колхоз имени Свердлова —  со 1 0 0  гектаров получить урожай 
не менее 3 0 0  центнеров зеленой массы кукурузы с каждого.

Колхоз имени Калинина —  с 50  гектаров получить урожай 
не менее 3 0 0  центнеров зеленой массы кукурузы с каждого.

Колхоз «Прогресс» —  с 7 5  гектаров получить урожай не ме
нее 3 0 0  центнеров зеленой массы кукурузы с каждого. 

АСИНОВСКИЙ РАЙОН
Колхоз «Россия» —  с 6 0  гектаров получить урожай не менее 

3 00  центнеров зеленой массы с каждого.
Колхоз «Памяти Кирова» —  с 8 0  гектаров получить урожай 

не менее 3 0 0  центнеров зеленой массы с каждого.
Колхоз «Советская Сибирь» —  с 4 2  гектаров получить урожай 

не менее 3 0 0  центнеров зеленой массы с каждого.
Колхоз «Заря» —  с 60  гектаров получить урожай не менее 

3 0 0  центнеров зеленой массы с каждого.
Колхоз « 4 0  лет Октября» —  со 1 30  гектаров получить уро

жай не менее 3 0 0  центнеров зеленой массы с каждого.
Колхоз «Красный Май» —  с 5 0  гектаров получить урожай не 

менее 3 0 0  центнеров зеленой массы с каждого.

Прекратить бракодельство!
В Кривошеинском районе сеют кукурузу 

рядовым способом

В Комитете по международным 
Ленинсним премиям „За унрепление 

мира между народами“
7 и 8 мая 1 9 5 8  года состоялись заседания Комитета по международ

ным Ленинским премиям. Комитет рассмотрел поступившие предложе
ния о присуждении международных Ленинских премий и принял ре
шение по этому вопросу.

Ниже публикуется постановление Комитета о присуждении междуна
родных Ленинских премий за 1 9 5 7  год.

О присуждении международных 
Ленинских премий „За укрепление 

мира между народами11
Постановление Комитета 

по международным Ленинским 
премиям „За укрепление мира 

между народами1' от 8 мая 1958 года
За выдающиеся заслуги в деле борьбы за сохранение и укрепление 

мира присудить международные Ленинские премии «За укрепление ми
ра между народами» следующим лицам:

Наору Ясуи —  профессору международного права университета 1о- 
сэй, председателю Всеяпонского совета по запрещению атомного и во
дородного оружия (Япония)

Арнольду Цвейгу —  писателю (Германская Демократическая Рес
публика)

Луи Сайяну —  генеральному секретарю Всемирной федерации проф
союзов

Артуру Лундквисту —  писателю (Швеция)
Йозефу Громадно —  профессору, декану евангелическо-богословского 

факультета им. Коменского (Чехословакия).
Председатель Комитета Дмитрий СКОБЕЛЬЦЫН 

Заместители Председателя Комитета ГО МО-ЖО
ЛУИ АРАГОН

Члены Комитета: Григорий АЛЕКСАНДРОВ 
, Джон БЕРНАЛ

Ян ДЕМБОВСКИЙ 
Анна ЗЕГЕРС 
Пабло НЕРУДА 

Михаил САДОВЯНУ 
Сахиб Синг СОКХЕЙ 

Илья ЭРЕНБУРП

К ук ур уз а
поселка

АСИНО. (По телефону). Закончив 
сев пшеницы, льна, наш колхоз 

завершил и сев кукурузы. Сеяли ее 
только квадратно-гнездовым спосо
бом. Почва пол посев хорошо удоб
рена. Опытный сеяльщик 
С. Я. Красников добился высокого 
качества сева.

Работы на кукурузных полях 
взяты под общественный контроль. 
Вместе с помощником второй по
леводческой бригады тов. Толсто
вым. сеяльщиком тов. Свистуновым 
мы постоянно следили за ходом се
ва кукурузы и соблюдением правил 
агротехники.

А. ГОРЕЛИКОВ, 
заместитель секретаря 

комсомольской организации 
колхоза имени Свердлова 

Асиновского района.

Картофель
посажен

Колхоз «Ленинский путь» Том
ского района посадил 1 15  гектаров 
картофеля.

Большую помощь колхозу оказа
ли рабочие и служащие Калтай- 
ского леспромхоза. 25  мая карто
фель садили 90  лесозаготовителей. 
За день колхоз посадил 35  гекта
ров картофеля.

Мы поддерживаем 
предложение 

селькоров
М0ЛЧАН0В0. (По телефону). В

газете «Красное Знамя» от 15 мая 
сего года был опубликован мате
риал селькоров «Бракоделов —  к 
ответу». Там отмечались недостат
ки и по нашему колхозу. Правле
ние артели приняло меры к их 
устранению.

Мы поддерживаем предложение 
селькоров о том, чтобы качество се
ва определять по всходам и в зави
симости от этого поставить оплату 
труда членов сеятельных агрегатов. 
На самом деле, если мы будем точ
но знать, кто. какое поле обрабаты
вал и засевал, потом по всходам 
сразу будет видно, кто хорошо се
ял. а кто плохо. Нет нужды дока
зывать. насколько это поднимает 
ответственность трактористов, при
цепщиков. сеялыпнков за качество 
посевных работ и сева.

Мы так и сделали: вменили в
обязанность учетчикам тракторных 
бригад устанавливать на каждом 
поле таблички с указанием, кто и 
когда этот участок обрабатывал и 
засевал.

Колхозники тоже поддерживают 
это предложение. Качество полевых 
работ заметно улучшилось.

М. РОМАШОВ,
председатель колхоза «Ствана 

Советов» Молчановского района.

Н а  своих: лгаж инах
За все время весеннего сева ни 

часу простоя —  так работали луч
шие трактористы нашего колхоза.

А. Г. Колобов на весновспашке 
и севе зерновых культур ежеднев
но выполнял сменные нормы на 
1 4 0 — 1 5 0  процентов. П. Бруев 
только В ПРОШЛОМ году окончил 
курсы трактористов, а дневные 
нормы выполнял на 1 30— 1 40  про. 
центов, не уступая опытным трак
тористам.

В. ИСАКОВ, 
механик колхоза «Коммунар» 

Зырянского района.

Колхозы «Искра», имени Ждано
ва Кривошеинского района закан
чивают сев кукурузы и посадку 
картофеля, размещенных на луч
ших, хорошо удобренных землях. 
Колхозники решили вырастить уро
жай зеленой массы кукурузы не 
менее 3 0 0  центнеров на каждом 
гектаре.

Совсем по-иному относятся к 
возделыванию пропашных культур 
руководители колхозов «Ясный 
путь», имени I I  партийного съез
да, «Заря». В этих сельхозартелях 
к севу кукурузы еще не присту
пали.

Медленно и неорганизованно ве
дется здесь и посадка картофеля. В 
колхозе «Ясный путь»  из 54  гек
таров картофеля по плану посажен 
только 1 гектар, в колхозе имени 
I I  партсъезда из 50  гектаров по

ШЕГАРКА. (По телефону).
Руководители колхоза «К новым 
победам» нарушили указания ЦК 
КПСС о квадратно-гнездовом спо
собе посева кукурузы. 80 гекта
ров кукурузы здесь посеяли рядо
вым способом. Делалось это по 
указанию председателя колхоза 
тов. Притупова и агронома тов. 
Охота. Секретарь парторганиза
ции тов. Ляшенко молчаливо про
шел мимо этого факта и не по
ставил в известность райком пар
тии.

Обо всем этом сообщили кол
хозники сельхозартели «К новым 
победам» в райком партии. Бюро 
райкома партии осудило факт 
грубейшего нарушения партийной 
и государственной дисциплины.

Председателю колхоза кандида.

плану посажено только 3 . а в кол
хозе «Заря» посажено только 2  
гектара картофеля из 5 5 . Правле
ния этих сельхозартелей повторяют 
прошлогодние ошибки, когда они 
также плохо заботились о создании 
кормовой базы. В результате кормов 
до конца, стойлового периода не 
хватило, продуктивность скота рез
ко снизилась.

В некоторых колхозах игнориру
ют квадратно-гнездовой способ се
ва кукурузы. Например, в колхозе 
«Победа» (председатель тов. Булав- 
ский) сеют кукурузу рядовой сеял
кой, вопреки указаниям партийных 
и советских органов.

Нарушителей агротехники возде
лывания кукурузы надо привле
кать к строгой ответственности.

П. ЕГОРОВА.

ту в члены КПСС тов. Притупову 
бюро райкома КПСС объявило 
строгий выговор. Агроному колхо
за члену КПСС тов. Охота объяв
лен строгий выговор с преду
преждением. Секретарю парторга
низации тов. Ляшенко бюро рай
кома партии объявило выговор и 
освободило его от обязанностей 
секретаря парторганизации.

Бюро райкома партии обязало 
правление колхоза, агронома и 
партийное бюро организовать по
сев кукурузы только квадратно- 
гнездовым способом, сеялкой 
СКГ-6 или вручную.

80 гектаров кукурузы, засеян
ных рядовым способом, исключе
ны из сводки.

* ♦

Профессор Каору Ясуи- (Япония) 
—  крупный специалист по между
народному праву. Он активно уча
ствует в движении японских сто
ронников мира за запрещение ис
пытаний термоядерного оружия, за 
ликвидацию американских военных 
баз в Японии. Каору Ясуи был из
бран председателем японского на
ционального совета по запрещению 
атомного и водородного оружия. На 

призыв Каору Ясуи к миру и за
прещению оружия массового унич
тожения у него на родине отклик
нулось почти сорок миллионов че
ловек.

Один из старейших немецких 
писателей Арнольд Цвейг —  ан
тифашист и демократ. Первая миро
вая война, в которой Цвейг участ
вовал рядовым солдатом, получила 
яркое отражение в произведениях 
писателя. Уроки войны, приход в 
Германии к власти гитлеровцев —  
все эго дало Цвейгу материал для 
создания цикла антивоенных рома
нов «Большая война белых лю
дей», получивших мировое призна
ние. Сейчас Цвейг отдает все силы 
строительству новой жизни в Гер
манской Демократической Респуб
лике. Он член Всемирного Совета 
Мира, лауреат Национальной пре
мии ГДР.

Видный профсоюзный деятель 
Луи Сайян (Франция) участвует в 
профсоюзном движении тридцать 
лег. Во время второй мировой вой
ны он активно участвовал в дви
жении сопротивления. С 1 9 4 5  го
да Сайян —  генеральный секре
тарь Всемирной федерации проф-

*

союзов. Он неустанно трудится над 
объединением профсоюзных масс 
на борьбу против гонки вооруже
ний, за сокращение армий, запре
щение ядерного оружия и его ис
пытаний.

Широко известный шведский пи
сатель Артур Лундквист —  автор 
романов и стихотворений, литера
турно-критических статей и бле
стящих переводов. Он тридцать лет 
отдал литературному творчеству. 
Острый глаз и чуткое сердце по
зволили Лундквисту увидеть многое 
в современном мире, помогли ему 
по достоинству оценить все пере
довое. прогрессивное. Лундквист 
твердо убежден в том, что «мир 
является самым высшим желанием 
каждого человека». Он последова
тельно борется за мир и дружбу 
между народами.

Профессор Йозеф Громадка (Че
хословакия) —  декан старейшего в 
Европе евангелическо-богословско
го факультета имени Яна Амоса 
Коменского. В течение десяти лет 
он является членом Центрального 
комитета Всемирного совета церк
вей. В Чехословакии, а также во 
время своих многочисленных поез
док в Канаду. Австралию, Запад
ную Германию и другие страны  
профессор Громадка выступал и 
выступает за установление мирно
го сотрудничества между страна
ми. Разоблачая Фальшивое полити
канство некоторых католических 
кругов, он пламенно призывает 
укреплять коллективную безопас
ность в Европе.М. МАЛЬЦЕВ.
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Новое яркое выражение миролюбивой политики

Нарушители агротехники сева 
кукурузы строго наказаны

стран социалистического лагеря
Трудящиеся Советского Союза с 

огромным интересом знакомятся с 
материалами Совещания Политиче
ского Консультативного Комитета 
государств —  участников Варшав
ского договора.

На предприятиях, в учреждени
ях Москвы проходя^* беседы, кол- 

' лективные читки газет. С большим 
одобрением встретили трудящиеся 
столицы документы Совещания, ви. 
дя в них новое яркое выражение 

, миролюбивой политики стран со
циалистического лагеря, стремя
щихся к дружбе между народами.

Горячо приветствуют решения 
Совещания труженики Московского 
завода шлифовальных станков. Об
мениваясь мнениями со своими то
варищами по труду, мастер сбороч
ного цеха тов. Панин заявил:

—  Глубокое удовлетворение —  
вот чувства, которые испытываешь 
при чтении Декларации, принятой 
на Московском совещании госу
дарств.—  участников Варшавского 
договора. На этом Совещании с 
большой силой проявились все бо
лее крепнущие дружба и единство 
стран социалистического лагеря. 

Мы —  народы-братья, народы, 
навеки спаянные одной целью, од
ним стремлением —  сделать жизнь 
своих стран счастливой, радостной, 
светлой. Этой пели служит наша 
борьба за мир. за разрядку между
народной напряженности. Работа 
Совещания явилась еще одним сви. 
детельством воли стран социалисти
ческого лагеря к мирному сотруд

ничеству со всеми государствами, 
в укреплению безопасности народов 
и предотвращению угрозы новой 
войны.

Единодушным одобрением ветре- 
гили топящ иеся Ленинграда Дек
ларацию государств —  участников

Варшавского договора. В цехах 
предприятий рабочие внимательно 
слушали по радио текст Деклара
ции, а в перерыв читали его в га
зетах. Повсюду о Декларации гово
рят. как о новом вкладе стран со
циалистического лагеря в дело ук
репления мира во всем мире.

На невском машиностроительном 
заводе имени В. И. Ленина ожив
ленные беседы проходили в цехе, 
где изготавливаются паровые и га
зовые турбины. Бригадир слесарей, 
сборщиков тов. Тулин сказал:

—  Каждый честный человек в 
любом уголке земного шара разде
ляет убеждение, что ,в настоящее 
время у правительств- не должно 
быть более неотложной задачи, чем 
установление прочного мира. Со
ветский Союз показывает благород
ный пример, как в международных 
делах надо исходить не из того, 
что разделяет страны, а из того, 
что их сближает. Таким путем, 
совместными усилиями можно обес
печить прочный йт>.

В цехе воздуходувных машин 
сейчас выполняются заказы для 
Китая, Болгарии. Румынии и дру
гих дружественных государств, 
представители которых приняли 
участие в состоявшемся в Москве 
Совещании Политического Кон
сультативного Комитета государств 
—  участниц Варшавского договора. 
На трехметровом карусельном стан
ке работает токам  тов. Петрунин, 
изо дня в день перевыполняющий 
НОРМЫ.

—  Наш труд, —  заявил он, —  
помогает сплочению народов, уси
лению содружества социалистиче
ских стран, принявших Деклара
цию. В этом документе много но
вых ярких фактов, свидетельству
ющих о стремлении превратить Ев

ропу в зону мира и безопасности.
Документы Совещания Полити

ческого Консультативного Комите
та государств —  участников Вар
шавского договора вызвали живей
ший интерес у трудящихся Киева. 
Материалы Совещания активно об
суждаются в цехах предприятий, 
на строительных площадках, в уч
реждениях украинской столицы.

Обмениваясь мнениями с товари
щами по работе, модельщик литей
ного цеха судостроительного заво
да «Ленинская кузница» тов. Рыч
ков заявил:

—  С глубоким удовлетворением 
узнал я об итогах Совещания По
литического Консультативного Ко
митета государств —  участников 
Варшавского договора. Его работа 
еще раз продемонстрировала неру
шимое единство и сплоченность со
циалистических стран, их непоко
лебимое стремление к миру во всем 
мире. Нет сомнения, что решения, 
принятые на Совещании, будут 
встречены горячим одобрением всех 
прогрессивных людей, всех, кто 
стоит не за войну, а за прочный 
мир, за счастье всего человечества. 
Мы гордимся тем, что во главе ла
геря мира стоит Советский Союз—  
наша горячо любимая Родина.

Тов. Рычков —  передовой про
изводственник. На днях он принял 
повышенное обязательство —  еже
дневно выполнять две сменные
НОРМЫ.

Единодушным одобрением встре
тили Коммюнике Совещания и Дек
ларацию’ рабочие заводов «Точэлек. 
троприбор», «Красный экскаватор», 
станкостроительного имени Горько
го и других предприятий Киева.

В цехах многих предприятий 
Минска состоялись беседы, посвя

щенные итогам Совещания Поли
тического Консультативного Коми
тета государств — участников Вар
шавского договора.

На Минском автомобильном заво
де агитаторы ознакомили рабочих, 
инженеров и техников с содержа
нием Декларации государств —  
участников Варшавского договора. 
Во время беседы инженер тов. Те
рехов сказал:

—  Мы знаем, что у государств, 
объединенных в Варшавском до
говоре. нет и не может быть за
хватнических целей. Народам со
циалистических стран нужен мир, 
чтобы строить новую жизнь. Они 
стоят за развитие международного 
сотрудничества государств с раз
личным общественным строем.

—  Декларация государств —  
участников Варшавского догово
ра. —  заявил токарь тов. Гурино- 
вич. —  яркое доказательство миро
любивой политики социалистиче
ских стран. Сокращение вооружен
ных сил —  свидетельство того, что 
мы идем по иути  мира. Организато
ры североатлантической группиров
ки разрабатывают новые планы 
увеличения вооруженных сил, вме
шиваются во внутренние дела 
других стран, накаляют междуна
родную обстановку. Политический 
Консультативный Комитет принял 
решение —  обратиться в государ
ствам —  членам Североатлантиче
ского договора с предложением о 
заключении Пакта о ненападении 
между государствами —  участни

ками Варшавского договора и госу
дарствами —  членами НАТО. Те
перь дело за ними.

Мы рады, что работа Совещания 
продемонстрировала полное единст
во, братскую дружбу и сотрудниче

ство социалистических стран. Это 
является залогом дальнейшего уп
рочения мира.

Трудящиеся Грузии от всей ду
ши одобряют Декларацию госу
дарств —  участников Варшавского 
договора.

—  У  нашей Советской страны, 
как и у других социалистических 
государств, —  заявил слесарь-мон

тажник тбилисского паровозо-ваго
норемонтного завода имени Стали
на. активный участник Великой 
Отечественной войны, кавалер трех 
орденов Славы, тов. Кокоэашвили, 
—  нет и не может быть побуди

тельных причин для нападения на 
другие страны, для захвата чужих 
земель. Мы хотим мира и стоим за 
мир.

Мы, производственники, горячо 
приветствуем Декларацию госу
дарств —  участников Варшавского 
договора о дружбе, сотрудничестве 
и взаимной' помощи. Не пожалеем 
сил и энергии, чтобы умножить 
свой трудовой вклад в дело даль
нейшего упрочения мира.

—  Мне пришлось участвовать в 
трех войнах. —  заявил почетный 
железнодорожник. персональный 
пенсионер тов. Сафаров. —  Я хо
рошо знаю, какие жертвы и лише
ния несут войны, и я поднимаю 
свой голос против войны. Деклара
ция государств —  участников Вар
шавского договора, намечающая 
ряд новых важных шагов по пути 

укрепления мира, в том числе 
дальнейшее сокращение вооружен
ных сил стран —  участниц Вар-' 
шавского договора, вне сомнение 
вызовет единодушное одобрение 
всех советских людей, всего про
грессивного человечества.

28  мая. (ТАСС).
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Когда ослаблено 
партийное руководство

1 20  тысяч квадратных метров 
жилья построить в 1 9 5 8  году! Та
кая задача стоит перед строителям» 
Томска. Помочь строителям спра
виться с ней призван коллектив 
треста «Стройдеталь», созданный в 
октябре 1 9 5 7  года. Он должен 
обеспечить строителей треста MS 97 
железобетонными изделиями, бето
ном, оконными блоками, половыми 
рейками и другими строительными 
деталями.

Однако трест «Стройдеталь» не 
справляется с поставленной перед 
ним задачей. План первого квартала 
по выпуску строительных материя-, 
лов выполнен лишь на 74 процен
та, несколько лучше работал трест 
в апреле, но месячный план также 
оказался невыполненным. Особенно 
острый недостаток испытывают 
строители в железобетонных дета
лях и лесоизделиях. Из-за их от
сутствия они вынуждены прекра
щать работы на многих важных 
объектах.

В чем причина неудовлетвори
тельной работы треста «Стройде
таль»?

Руководители треста и предприя
тий, входящих в трест, видят ее в 
различных объективных причинах 
и, в частности, в плохом снабжении 
треста сырьем и материалами. Дей
ствительно, трест испытывает в 
этом трудности. Но основная причи
на отставания кроется во многих 
организационных неполадках и ,в  
первую очередь в запущенности 
партийно-политической работы в 
коллективе.

В марте этого года II пленум 
Томского горкома КПСС обсудил со
стояние политической работы среди 
строителей города. Решения плену
ма были обсуждены во всех парт
организациях предприятий треста. 
На партийных собраниях при об
суждении этого вопроса коммуни
сты говорили о необходимости ко
ренного улучшения политической 
работы в коллективе, отмечали фор
мализм в агитационной работе, в 
организаций социалистического со
ревнования.

С тех пор прошло более двух 
месяцев. Однако решения партий
ных собраний выполняются плохо.

В течение продолжительного вре
мени в комбинате строительных 
деталей MS 1 запущена агитацион
ная работа. Агитаторы ограничива
ют свою работу читками газет, да и 
те проходят от случая к случаю. В 
цехах, на полигоне редко можно 
увидеть лозунги, плакаты, которые 
бы напоминали рабочим о задачах, 
стоящих перед коллективом.

Партийное собрание обязывало 
секретаря парторганизации тов. Ба
ландину улучшить руководство аги
таторами, регулярно проводить с 
ними семинары. Но у тов. Балан

диной до сих пор, по ее словам, «не
нашлось времени» собрать агитато
ров. И по-прежнему в цехах не 
слышно голоса агитатора.

Формально организовано здесь и 
социалистическое соревнование. 
Вся работа в этом отношении огра
ничивается принятием социалисти
ческих обязательств. Условия со
ревнования и меры поощрения пере
довиков не разработаны. Во многих 
цехах нет досок показателей, итоги 
соревнования подводятся нерегуляр
но.

Формализм проявляется и в ха
рактере самих обязательств. Напри
мер, коллектив столярного цеха 
взял обязательство выполнить го
довой план на 1 00  процентов (? !) .

В коллективе комбината немало 
передовиков, новаторов производст
ва, рационализаторов, чья пытливая 
мысль настойчиво ищет пути даль
нейшего совершенствования произ
водства. Замечательных успехов до
бивается коллектив бригады формо
вочного цеха тов. Бендюка. Имя 
бригадира часто упоминается на 
торжественных собраниях, его на
граждают, премируют, а об его 
опыте, методах работы не знают ра
бочие комбината. Не занимается 
распространением передового опыта 
и партийная организация комбината 
строительных, деталей Jfi 2 . В бе
тонном цехе комбината работают 
шесть звеньев. Богатый опыт на
копило звено, руководимое тов. Ми- 
та-евым. Но о делах этого звена не 
знают даже товарищи по цеху.

Среди строителей Томска все ши
ре распространяется ценный почин 
комплексной бригады из УН Р-787  
тов. Тумайкина. Сотяи^ рабочих 
строительных организаций, поддер
жав инициативу тов. Тумайкина, до
биваются повышения производитель
ности труда, улучшения качества 
работ. Но, к сожалению, равнодуш
но отнеслись к почину новатора- 
строителя руководители предприя
тия треста «Стройдеталь». .

В комбинате строительных дета
лей №  2 было проведено собрание 
коллектива по обсуждению почина 
членов бригады тов. Тумайкина. По
чин передовиков обсудили, одобри
ли. На этом и закончилось распро
странение опыта передовиков. Не 
было намечено никаких конкрет
ных мер по внедрению^ на пред
приятии опыта передовой бригады.

Слабо партийные организации ру
ководят профсоюзными и комсомоль
скими организациями. Общие соб
рания коллектива, как правило, 
проходят с неизменной повесткой 
дня: итоги работы за месяц и зада
чи на следующий месяц. Недооце
нивают партийные и профсоюзные 
организации роли постоянно дейст
вующих производственных совеща
ний. На собраниях коллективов та
кие совещания были избраны, но

ВОЛОКНА ИЗ ПОЛИМЕРОВ
Москва, Во Всесоюзном научно- 

[сследовахельском институте ис- 
;усственного волокна создаются 
ювые виды искусственных и син. 
етических волокон, разрабаты- 
>ается технология их производст- 
ia, совместно с машиностроителя- 
т  конструируется заводское обо- 
>удование, необходимое для полу, 
[ения синтетических материалов.

В содружестве с работниками 
громышленности советские уче
ние создали несколько видов син- 
;етических волокон, отличающих- 
:я высокими потребительскими и 
техническими качествами, а так
же дешевизной производства. В 
гом числе — лавсан, который по 
своим качествам близок к шерсти.

Сейчас сооружается большой 
завод по производству лавсана.

На снимке- машина для пряде
ния лавсанового волокна.

(Фотохроника ТАСС).

проходит месяц за месяцем, а со
вещания еще ни разу не проводи
лись.

Одним из серьезных недостатков 
в работе партийных организаций 
предприятий треста является сла
бое осуществление ими контроля за 
деятельностью администраций. На 
партийных собраниях редко рассмат
риваются вопросы о качестве выпу
скаемой продукции, о работе меха
низмов, об организации труда на 
предприятиях, об ответственности 
коммунистов за порученное дело.

Отрицательно сказываются на ор
ганизации технического руководст
ва производством слабый подбор н 
расстановка инженерно-техниче
ских работников и частая их сме
няемость. Например, в комбинате 
строительных деталей №  1 за пол
года сменилось четыре главных ин
женера. В комбинате INS 2 не орга
низована техническая учеба, 6jopo 
рационализации и изобретательства 
числится только на бумаге. Глав
ный инженер предприятия тов. Не
федов слабо решает многие техни
ческие ВОПРОСЫ.

Слабая постановка политической 
работы в коллективах является 
одной нз причин медленного роста 
рядов первичных организаций. В 
коллективе комбината строительных 
деталей INS 2 насчитывается около 
двухсот человек. Среди них ■ немало 
политически зрелых, квалифициро
ванных рабочих. Но за весь год 
парторганизация не приняла в пар
тию ни одного человека. Во многих 
цехах комбината нет коммунистов.

Недостатки, в работе с людьми 
приводят и к большой текучести 
кадров. В прошлом году, например, 
на предприятиях треста было при
нято на работу 4 67  человек, и за 
это же время уволено 3 3 9  человек 
(списочный состав рабочих и инже
нерно-технических работников здесь 
631  человек). И в этом году теку
честь кадров большая.

Деятельность предприятий треста 
во многом зависит от уровня руко
водства ими со стороны работников 
управления треста. Но и в аппара
те треста еще немало неполадок, ма
ло оперативности, четкости в рабо
те. Много серьезных недостатков в 
работе парторганизации управления 
треста. Многие специалисты тре
ста не повышают свой идейно
теоретический уровень, не высту
пают перед рабочими с лекциями и 
докладами, не оказывают необходи
мой помощи работникам предприя
тий.

Кировскому и Вокзальному рай
комам партии, на учете в которых 
состоят партийные- организации 
треста «Стройдеталь», необходимо 
помочь им улучшить политическую 
работу, усилить влияние на поло
жение дел в коллективе.

В. СЕЛИВАНОВ.

Hft ПОЛЯХ  
С ТРАН Ы

Посеяно 108.817 тысяч 
гектаров яровых. 

Выполнен план сева 
кукурузы на зерно

Колхозы и совхозы, пользуясь 
благоприятной, теплой и солнечной 
погодой, высокими темпами ведут 
сев яровых. По сведениям на 2 5  
мая. колхозы и совхозы засеяли 
1 08  миллионов 8 1 7  тысяч гекта
ров яровых.

С разных концов страны посту
пают вести об успешном заверше
нии весенних полевых работ. Вы
полнили план сева яровых Украи
на и Армения. Завершился сев на 
Северном Кавказе й почти во всех 
районах Поволжья. Близятся к  
концу весенние полевые работы и 
в восточных житницах страны. 
Колхозы и совхозы Казахстана уже 
посеяли яровых около двадцати 
двух с половиной миллионов гекта
ров —  94 процента плана. В За
падной Сибири посеяно 1 4 .2 7 8  ты 
сяч гектаров яровых —  почти на 
полтора миллиона гектаров больше, 
чем к этому времени в прошлом го
ду. В Северном Казахстане и юж
ных районах,- Сибири паявшись  
дружные всходы яровой пшеницы.

Кукурузой в 25  мая засеяно 
1 4 .2 1 9  тысяч гектаров. План сева 
кукурузы на зерно выполнен на 
1 0 2 ,2  процента. Украина и Молда
вия большую часть посевов куку
рузы на зерно провели гибридными 
семенами первого поколения. По
явившиеся дружные всходы хорошо 
развиваются. Идет массовый сев 
кукурузы в новых районах возде

лывания этой культуры.
В центральных и северо-запад

ных районах Российской Федера
ции, в Белоруссии, в прибалтий
ских республиках продолжается сев 
льна-долгунпа, сахарной свеклы, 
овощей, идут посадки картофеля. 
В последние дни здесь установи
лась благоприятная для полевых 
работ погода. Это дает возможность 
быстро ликвидировать создавшееся 
в этих районах отставание с севом, 
вызванное поздней весной.

(ТАСС).

Запас кормов создается 
на два года

СИМФЕРОПОЛЬ, 2 8  мая. (ТАСС). 
Заготовить по 2 0  тонн силоса на 
корову —  такую задачу поставили 
перед собой труженики полей Кры
ма. Совхозы области в минувшем 
году имели всего 1 1 0  тысяч тонн 
силоса. Теперь же только раннего 
заготовлено более 1 31  тысячи тонн. 
Это почти по 2 0  тонн на корову.

В области развернулось соревно
вание за создание двухгодичного за
паса кормов. Изыскиваются допол
нительные резервы для увеличения 
выхода силосной массы. В ряде мест 
начался обкос пшеницы, ячменя, 
овса, косовица разнотравья.

35 центнеров рыбы
ВАСЮГАН. (По радио).

Рыболовецкие а-отели и рыбодо
бывающие колхозы Васюганско- 
го района приступили к лову 
рыбы сетями. Хорошие вести 
поступили из артели имени Жда
нова. За пятидневку 14 рыба
ков выловили 35 центнеров 
рыбы. 8 центнеров рыбы посту
пило на оыботгункт от бригады 
колхоза «Рассвет».

Свежие овощи- 
городу

На период весеннего сева 
правление Колпашевского рай
потребсоюза организовало 14 
развозок и 7 разносок для об
служивания тружеников кол
хозной деревни, занятых на 
полевых работах.

Особенно хорошо организо
вали обслуживание полеводов 
работники Петропавловского 
сельпо. Тепло отзываются о 
продавцах этого сельпо хлебо- -

—и
Беседа о поездке 

в Румынию
В красном уголке шлифо

вального цеха Кп 1 Томского 
подшипникового завода в обе
денный перерыв перед рабочи
ми выступил председатель 
Томского облоовпрофа тов. 
Шеляков — участник делега
ции ВЦСПС на первомайских 
торжествах в Румынской На
родной Республике.

Тов. Шеляков рассказал ра
бочим о том, как трудящиеся 
Румынии успешно строят со
циализм, о своих встречах с 
рабочими Румынии и профсо
юзными делегациями других 
стран.

Ведут
лесонасаждение

КРИВОШЕИНО. (По теле
фону). Учащиеся Белобугор- 
ской семилетней школы выеха
ли в Ергайское лесохозяйотво 
для оказания помощи в посад
ке деревьев. В прошлом году 
на старых вырубках бь[ли по
сажены деревья на площади 
более 100 гектаров. Ньиче ве>- 
дется дополнительная посадка 
двухлетних деревьев там, где 
прошлогодняя посадка не при
нялась.

За день работники лесохо- 
зяйства совместно со школьни
ками обновили посадки на 
площади 20 гектаров.

Шире внедрять безотвальную перепашку пара
За последние годы колхоз «Социа

листическая Сибирь» резко увели
чил урожайность зерновых культур, 
в основном благодаря широкому 
применению безотвальной перепаш
ки пара. В среднем зерновых в 1 9 57  
году собрано по 15 центнеров с гек
тара вместо 8 центнеров в 1 9 5 5  го
ду.

Пар под урожай 1 9 5 7  года обра
батывался обычным способом, но пе
репахивался за 2 0  —  2 5  дней до 
посева озимой ржи плугами 
П -5-35М  с отнятыми отвалами на 
глубину 30  —  32  сантиметра. Сея
ли рожь с 5 по 15 августа свеже- 
убранными семенами, с нормой вы
сева 1 ,8  центнера на гектар. Полу
чено ржи на 2 9 4  гектарах по 19 ,3  
центнера с каждого. Яровая пшени-

ца«диамант» на площади 30  гекта
ров, посеянная по пару, вспаханно
му безотвальными плугами, дала 
урожай по 26 центнеров с гектара.

Безотвальным способом можно пе
репахивать зябь, особенно под куку
рузу. Почва рыхлится на глубину 
30 —  32  сантиметра. Корневая сис
тема хорошо развивается и из более 
глубоких слоев почвы получает до
бавочные питательные вещества.

При безотвальной перепашке па
ра и зяби увеличивается пахотный 
горизонт и создается прочная струк
тура.

Особенно хорошо применять без
отвальную перепашку на землях, где 
пахотный горизонт мелкий (1 5  —  
18 сантиметров).

Убедившись, что безотвальная пе
репашка пара дает хороший резуль
тат, мы с 1 9 5 7  года полностью пе
решли на безотвальную перепашку 
паров.

При безотвальной перепашке пара 
затраты увеличиваются на 15 —  18  
процентов, а урожайность озимой 
ржи повышается на 4 —  5 центне
ров с гектара. С экономической точ
ки зрения безотвальная перепашка 
пара выгодна для хозяйства. Нужно 
шире внедрять метод безотвальной 
перепашки пара, как один из наи
более эффективных способов повы
шения урожайности зерновых куль
тур.

А. ГЛАДКИХ, 
агроном колхоза «Социалисти

ческая Сибкрь» Асиновского 
района.

робы колхоза имени <40, лег 
Октября». Продавцы поселка 
Новогорное Александр Майков 
и поселка Алдыган Елена 
Ерастова ежедневно бывают У 
тракторных агрегатов.

На снимке (слева направо): 
продавец Е. Ерастова; тракто
рист А. Михалев, возчик Тук- 
мачев и молодые сеяльщики 
Г. Мулин и Я. Мейерс.

С. КЫТМАНОВ.

Раньше обычного нынче в 
колхозе имени Карла Маркса 
Томского района приступили к 
закладке теплично-парниково
го хозяйства.

В мае собран первый уро
жай огурцов. На рынок Том
ска их отправлено более 350 
килограммов.

Звено овощеводов высадило 
' рассаду огурцов в 460 парни
ковых рамах, помидоров — в 
120 и ранней капусты — в 
60 рамах.

А . АФАНАСЬЕВ.

Конференция микробиологов 
и эпидемиологов

На снимке участники научной конференции, посвященной 
вопросам микробиологии и эпидемиологии.

В первом ряду (слева направо): член-корреспондент Акаде
мии медицинских наук СССР профессор П. А . Петрищева 
(Москва), директор института эпидемиологии и микробиологии 
имени Н. Ф. Гамалея Академии медицинских наук СССР про
фессор С. Н. Муромцев (Москва), член-корреспондент Акаде
мии медицинских наук СССР профессор В. Л. Троицкий 
(Москва), действительный член Академии медицинских наук 
СССР профессор Г. В. Выгодчиков (Москва), член-корреспон
дент Академии медицинских наук СССР профессор X. Пла- 
нельес (Москва), профессор В. Н. Космодамианский (Ленин
град).

Во втором ряду — член-корреспондент Академии медицин
ских наук СССР профессор С. П. Карпов (Томск), член-кор
респондент Академии медицинских наук СССР профессор 
Д. Д. Яблоков (Томск), директор научно-исследовательского 
института вакцин и сывороток Б. Г. Трухманов (Томск).

Фото К. Багаевой.

Вчера на утреннем заседа
нии конференции микробиоло
гов и эпидемиологов были за
слушаны доклады по заболе
ваниям с природной очаго
востью.

В докладах В. М. Попова, 
Ю. В. Федорова, А. Р. Явья 
были приведены данные, рас
ширяющие познания в борьбе 
о клещевым энцефалитом.

М. К. Тюшнякова, М. А. Ма- 
стеница. В. Н. Новикова со
общили’ о работе томских уче
ных по проблемам новых при- 
родноочаговых заболеваний: 
лихорадка Ку, лептоспероз. 
Доцент И. А. Минкевич рас
сказал о диагностике заболе
ваний с природной очаго
востью, а доцент А. А. Трипо- 
лнтова — о новых материалах 
по диагностике лиотериоза.

На вечернем заседании с до
кладом, вызвавшим большой 
интерес, выступил член-кор
респондент Академии меди
цинских наук В. Л. Троицкий.

Он сообщил о влиянии иони
зирующих излучений на ин
фекцию и иммунитет. Г. Е. Не- 
болюбова и Е. И. Клейтман 
рассказали о применении бе
татрона в области иммунало- 
гии и своих наблюдениях в 
связи с этим. Остальные док
лады были посвящены раз
личным вопросам эпидемиоло
гии и микробиологии дизенте
рии и борьбы с ней.

Сегодня в повестку вечерне
го заседания конференции до
полнительно внесен доклад дей
ствительного члена ВАСХНИЛ 
профессора С. Н. Муромцева о 
биологических основах измен, 
чивости микроорганизмов.

Приезжие делегаты конфе
ренции посетили клинику дей
ствительного члена Академии 
медицинских наук А. Г. Са
виных, где ознакомились с 
применением бетатрона для 
лечения злокачественных но
вообразований.

Пути повышения 
производительности труда 

на лесозаготовках
9 . КАМИНСКИЙ,

начальник производственного отдела 
комбината „Томлес".

Лесозаготовители комбината 
«Томлес» из гоза в гоз повышают 
производительность труза. В 1 9 57  
гозу, например, комплексная вы
работка на одного рабочего в срез- 
нем по комбинату составила 83 7  
кубометров —  на 3 2  кубометра 
больше, чем в предыдущем году. 
Уткинский, Аргат-Юльский. Ергай- 
ский. Нибегинский и Пышкино- 
Троицкий леспромхозы достигли в 
прошлом году выработки свыше 
4 0 0  кубометров леса на одного ра
бочего.

В первом квартале этого года 
выработка на одного рабочего воз
росла по сравнению с первым квар. • 
талом прошлого года на 1 6  кубо
метров. Только за счет увеличения 

производительности труда прирост 
вывозки древесины в первом квар
тале этого гоза составил около 2 о 0  
тысяч кубометров леса.

Рост производительности труда 
достигнут эа счет внедрения более 
высокопроизводительных механиз
мов —  тракторов ТД Т-40, автомо
билей МАЗ-TiOl. а также за 
счет совершенствования техноло
гии и улучшения организации 
труда. Сейчас работы на вал- 
ке-трелевке леса и на нижних

складах производятся в основном 
малыми комплексными рвениями и 
бригадами. За первый квартал 
этого года трелевка с кронами со
ставила около 90 процентов от об
щего объема, вывозка в хлыстах—  

две трети от общей вывозки меха
низмами. в том числе с кроной вы
везено более половины древесины.

Однако в леспромхозах комбина
та имеются еше большие резервы 
для роста производительности тру- 
да.

В прошлом году в Бакчарском, 
Зырянском, Соедне-Чулымеком и 
некоторых других леспромхозах вы
работка на одного рабочего была, 
меньше 3 0 0  кубометров. Низка 
производительность труда на ряде 
предприятий и в этом году. В 
Средне-Чулымском леспромхозе, на
пример. в первом квартале вывезе
но ка каждого рабочего лишь по 88  
кубометров леса.

Во многих леспромхозах имеются 
большие недостатки в организашии 

производства. На ряде мастерских 
участков лесосеки разрабатываются 
без технологических карт, что при
водит к неправильному .размеще
нию погрузочных площадок, произ
вольной прокладке трелевочных во

локов. Взять, к примеру, Средне- 
Чулымский леспромхоз (главный 
инженер тов. Ильницкий). Здесь на 
участке мастера тов. Анисимова 
расстояние трелевки составило 7 00  
метров, тогда как пои правильной 
организации разработки лесосек 
оно не должно превышать 5 0 0  мет
ров. Превышение расстояния тре
левки на 2 0 0  метров при годовом 
плане 2 5 0  тысяч кубометров потре
бует дополнительно не менее 10  ра
бочих и 4 тракторов ТДТ-40.

Руководители ряда предприятий 
допускают ошибки при комплекто
вании звеньев и бригад, что ведет 
к снижению производительности 
труда. На Сулзат-сКом лесопункте 
Модчаиовского леспромхоза в марте 
этого года не хватало трелевочных 
механизмов. В то же время ком
плексные звенья на валке-тре- 
левке леса тракторами С -80  ком
плектовались из 3 человек, что 
вызывало большие простои тракто
ров. Стоило увеличить звенья на 
одного человека, как средняя вы
работка на машино-смену выросла 
с 3 5 — 40  кубометров до 5 0 — 55  
кубометров.

При определении численности 
комплексных звеньев и бригад 
нужно- учитывать конкретные уело, 
вия работы. Творческий . подход к 
делу проявили в Еалтайском лес
промхозе. Здесь грузить хлысты на 
автомашины стали звенья из двух 
человек с участием шофера. Это 
позволило высвободить 8 рабочих.

На автомобильных дорогах Лесо
возы работают в две смены, и на 
некоторых дорогах соответственно в 
две смены организована погрузка 
и разгрузка. При этом смены как 
на вывозке, так и на погрузке-раз

грузке начинаются и оканчиваю т-1 
ся в одно и то же время. Это не
правильно. При такой организации 
работ случается, что лес нагрузят, 
а разгружать его уже некому. По
этому в конце второй смены часть 
шоферов недорабатывает. Так было, 
например, в первом квартале на 
Золотушинской автодороге Молча
нове к ого леспромхоза. После того, 
как погрузку и разгрузку стали 
вести круглосуточно, на тех же ав

томашинах лесопункт стал выво
зить в каждую смену на 50— 60  
кубометров древесины больше. При 

двусменной вывозке леса грузить 
и разгружать машины нужно обя
зательно в три смены.

Хозяйственным руководителям и 
инженерно-техническим работни
кам леспромхозов необходимо по
стоянно внедрять в производство 
передовые методы.

Взять хотя бы трелевку и вы
возку леса с кроной. Опыт Лайско- 
го леспромхоза показал, что после 
перехода на эту прогрессивную 
технологию комплексная выработка 
на одного рабочего возросла на 37  
процентов. Трелевка и вывозка де

ревьев с кронами позволяют меха
низировать наиболее трудоемкую 
операцию —  обрубку сучьев. Од
нако до сих пор в Колпашевском 
леспромхозе с кроной подвозится 
меньше половины заготовляемой 
древесины, а в Тимирязевском лес
промхозе и того меньше.

Нужно смелее переходить на вы
возку деревьев с кронами. Это .по
зволит значительно повысить ком
плексную выработку.

Можно резко повысить произво
дительность труда, улучшив орга- 
низацию иогрузочных работ. На

передовых предприятиях отказа
лись от специальных погрузочных 
механизмов.

В комбинате «Удмуртлес» широ
ко внедряется крупнопакетная по
грузка леса на автомобили при по
могай передвижных погрузочных 
стрел и трактора. Комплексная вы. 
работка пои этом возросла на 3 0 —  
50 процентов.

В Нибегинском леспромхозе, по 
предложению начальника производ
ственного отдела тов. Ардышева и 

главного механика тов. Лозовного, 
изготовлены и уже используются 
передвижные погрузочные стрелы, 
посредством которых трактором 
С -80 грузятся хлысты на автомо
били М АЗ-501. Такой способ по
грузки позволил повысить произ
водительность грузчиков почти в 
два раза. Высокую производитель
ность дает и кран на базе трактора 
С -80 , сконструированный в Крас
ноярском леспромхозе.

Большое влияние на комплекс
ную выработку оказывает органи
зация работ на нижних складах. 
Здесь мы имеем большие возмож
ности для повышения производи
тельности труда. Только эа счет 
перехода на упрошенную техноло
гию. полной механизации трудоем
ких работ обрубки и штабелевки 
древесины можно повысить произ
водительность труда на нижнем 
складе в полтора раза, что позво
лило бы высвободить в целом по 
комбинату до 6 0 0  рабочих и по
высить комплексную выработку на 
рабочего в гол на 14 кубометров, 
или на 3 ,5  процента.

Об этом говорит опыт Краснояр
ского леспромхоза. За первый квар

тал этого года там комплексная 
выработка на одного рабочего по 
сравнению с соответствующим пе
риодом прошлого года выросла на 
3 6 ,6  кубометра. Решающее влия
ние на этот пост имела коренная 
перестройка работы нижнего скла
да. Она организована теперь по 
упрощенной технологий, штабелев
ку древесины стали полностью ве
сти автокраны. В результате вы
работка на одного рабочего на ниж
нем складе повысилась с 6 до 13 
кубометров.

Значительное количество древе
сины в зимнее время вывозится в  
местам зимней сплотки и. как пра

вило, укладывается в штабеля. Из
бавиться от этой ненужной работы 
при существующей организации 
производства нельзя, так как раз
делывает и штабелюет древесину 
леспромхоз, а делает сплотку 
сплавконтора. Чтобы совершенно 
упразднить штабелевку при вывоз
ке древесины к местам зимней 
сплотки, необходимо все работы на 
нижнем складе, включая и зимнюю 
сплотку, вести одними комплексны
ми бригадами. Руководству комби
ната «Томлес» необходимо решить 
этот вопрос до наступления зимы.

Не менее важное значение для 
подъема производительности труда 
имеет снижение трудовых затрат 
на подготовительных и вспомога
тельных работах.

Значительное снижение трудо
вых затрат на подготовительные 
работы было достигнуто в 1 9 5 7  го. 
ду за счет упразднения специаль
ных подготовительных бригад. Под
готовку лесосек стали осуществлять.

комплексные валочно-трелевочные 
звенья и комплексные бригады. 
Это позволило механизировать под
готовительные работы.

Большое количество рабочих за
нято у нас подготовкой трасс, стро

ительством усов и текущим содер
жанием лесовозных дорог. И здесь 
немало резервов для повышения 
производительности труда. Прежде 
всего необходимо отказаться от 
ручней прорубки трасс и использо
вать бензопилы «Дружба» и буль
дозеры. Такая возможность сейчас 
имеется во всех леспромхозах. При
менение машин позволит высвобо
дить большое количество путевых 
рабочих. Так сделано, например, на 
Березовской автодороге Парабель- 
ского леспромхоза. На текущем со
держании дороги протяженностью 
24 километра здесь занято только 
2 человека.

Большую роль в повышении про. 
изводительности труда призваны 
сыграть инженерно-технические ра
ботники леспромхозов. Они обяза
ны повседневно внедрять передо
вую технологию и передовые мето
ды труда, поддерживать инициати
ву новаторов производства, помо
гать им в рационализации произ
водственных процессов.

Лесозаготовители комбината ре
шили дать в этом году не менее 
4 0 0  кубометров леса на каждого 

списочного рабочего. Это —  ответст
венное обязательство. В общее де
ло борьбы за повышение комплекс
ной выработки должны вложить 
свой труд все лесозаготовители 
комбината.

►
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ТОРГУЮТ ПО СТАРИННЕ
Во многих магазинах г. Томска 

и области, как и по всей стране, 
вводятся новые методы торговли, 
например, открытая выкладка то
варов, торговля без продавца, само
обслуживание. Но в Кожевников- 
скям районе новые методы торгов

о м  внедряются плохо. Низка и 
< культура торговли.

В оаймаге села Кожевникове 
не созданы удобства для покупате
лей: не оборудованы стенды показа 
поступающих товаров, нет открытой 
выкладки, не организован уголок 
продажи товаров без продавца, рас
крой тканей. Не торгуют здесь со
путствующими товарами и комплек
тами. А почему бы, например, не 
продавать мужские рубашки с под
бором соответствующих галстуков и 
запонок? Или подобрать к материа
лу на пальто или костюм подклад, 
нитки, пуговицы и другой при
клад?

В магазине небрежно оформляют
ся витрины, продавцы невниматель
ны к покупателям, не помогают им 
в выборе товаров.

В продовольственном магазине 
не организована торговля фасован
ными товарами —  сахаром, мака
ронными и крупяными изделиями, 
хотя это вполне можно сделать.

В некоторых магазинах не внед
рен скользящий график выхода про
давцов на работу.

Торговые работники района тор
гуют по старинке. Конечно, хлопот 
и забот с внедрением новых методов 
торговли на первых порах немало, 
но их нужно внедрять, потому что 
забота о покупателях, о их удобст
вах, культурном обслуживании —  
главная задача кооператоров.

К ЧЕМУ ПРИВОДИТ
НЕРАСПОРЯДИТЕЛЬНОСТЬ

Весна нынче пришла с запозда
нием, но все равно кожевниковским 
кооператорам «не хватило» времени 
для подготовки торговой сети к

„ Н А Ш
Ф Е Л Ь Д Ш Е Р "

Второй год в поселке лесозагото
вителей Куржино Колпашевского 
леспромхоза работает фельдшером 
М. Г. Родикова. Она пользуется 
большим уважением жителей по
селка. Фельдшер чутко и внима
тельно относится к каждому, кто 
обращается к ней за медицинской 
помощью. Много времени она уде
ляет профилактической работе, про
водит беседы с рабочими и членами 
их семей на медицинские темы, ин
тересуется бытом лесозаготовителей.

В годы Отечественной войны 
М. Г. Родикова была на фронте, 
имеет ранения.

Скромный человек, она редко 
рассказывает о себе. Но жители по
селка судят о ней по ее делам и 
тепло говорят о ней: «Наш фельд
шер».

П. ЖЕВЛАНОВ,
раскряжевщик леса Песчанинско- 

го лесопункта Колпашевского 
леспромхоза.

Посажено более 
5 0  деревьев

Жители восьмиквартирного дома 
по улице Большая Подгорная, 1 0 6  
хорошо благоустроили свою усадь
бу. В воскресенье. 18  мая, жиль
цы выехали за город, выкопали бо

лее 50  саженцев березы, тополя, 
черемухи и смородины. Эти кусты 
и деревья высажены на улице и во 

дворе. За ними организован уход.
Особенно хорошо на озеленении 

потрудились В. И. Дрягин, 
Н. А. Шутов, П. И. Величко и 
Ю. Н. Васильев.

А. КОВАЛЕВ.

Беседы
на антирелигиозные 

темы

„СВЯТАЯ
ТРОИЦА»

По церковному календарю в 1 9 5 8  
году христианский праздник «свя
тая троица» приходится на первое 
июня. Он отмечается в день, когда 
по евангельскому сказанию на апо
столов якобы сошел «дух святой», 
в чем принимала участие вся трои
ца, т. е. три лица, или ипостаси: 
бог-отец, бог-сын и бог-дух святой. 
Иисус Христос якобы заранее пред, 
упредил об этом апостолов и пове
лел им быть в Иерусалиме.

Наука считает это сказкой, как и 
вообще все священное писание, ибо 
никакого Иисуса Христа на земле 
не было и никакого подобного «чу - 
д -»  не совершалось и не могло со
вершиться. Сами евангелисты, авто
ры «Нового завета», находятся в во
пиющем противоречии друг с дру
гом, дают прямо противоположные 
сообщения об одних и тех же фак
тах и явлениях.

Евангелисты Матфей, Марк и 
Ноанч ничего не знают о ниспосла
нии на апостолов святого духа. 
Матфей говорит, что одиннадцать 
учеников встретили Иисуса в Гали
леи, на горе.

весне. Для райпотребсоюза большое 
значение имеет запас промышлен
ных и продовольственных товаров 
на период весенней распутицы. Это
го вовремя не было сделано, не
смотря на то, что в райпотребсоюзе 
был и транспорт, да и находится 
район недалеко от г. Томска.

Сейчас во многих сельмагах ас
сортимент товаров беден. В магази
нах Вороновского, Чилийского, Ба- 
зойского и других сельпо в продаже 
нет товаров сезонного спроса —  
текстильной обуви, сандалей, тапо
чек, носочно-чулочных изделий. В 
магазинах села Вороново мал ассор
тимент швейных изделий и других 
товаров. В д. Ерестной наблюдают
ся перебои в торговле солью, ке
росином. ламповыми стеклами.

Большое значение имеет распре
деление товаров внутри торговой 
сети. Между тем, в райпотребсоюзе 
этим Занимаются плохо, не желая 
тратить время на изучение ' спроса 
населения на товары. В магазинах 
райцентра многие промышленные 
и продовольственные товары подол
гу лежат на полках. Здесь, напри
мер, хороший выбор шелковых тка
ней, готового платья, обуви, деше
вых конфет, жиров. А вот в сель
магах этих товаров не хватает.

В связи с ростом материального 
благосостояния повышается спрос 
населения на дорогостоящие това
ры. Сейчас многие колхозники же
лают приобрести стиральные маши
ны, хорошую мебель, телевизоры. 
Но на базе райпотребсоюза их поч
ти не бывает, а если и появляются, 
их распродают в райцентре.

Неудовлетворительно организо
вана торговля книгами на селе, 
хотя на складе лежит разнообразная 
политическая, сельскохозяйствен
ная, художественная литература.

Скоро наступит время для заго
товки кормов. Колхозам потребуют
ся литовки, бруски, вилы и другой 
инвентарь. Но в райпотребсоюзе их 
пока нет. Облпотребсоюз должен 
быстрее отгрузить эти товары.

ОБСУДИЛИ... И ДЕЛУ КОНЕЦ
Сейчас кооператоры большую 

часть дня должны проводить на по
лях, среди колхозников.

Задолго до наступления весенне- 
полевых работ в райпотребсоюзе 
обсудили вопрос о торговом обслу

живании колхозников, в стенной 
газете была помещена заметка на 
эту тему. Но это не помогло хорошо 
организовать торговлю на полях.

Колхозников на полях в основном 
обслуживает одна автолавка, кото
рая не имеет даже определенного 
графика маршрута. В одних колхо-
зах и бригадах она побывала по не- ш ш
скольку раз, в других ни разу.

—  Езжу туда, куда надумаю,—
говорит продавец автолавки тов. 
Минаева. И уточняет: —  Куда по
ближе.

Ассортимент товаров в автолавке

—  Колхозники просят привести 
хлопчатобумажные брюки, обувь,—  
рассказывает тов. Минаева. —-  А я 
их просьбу выполнить не могу.

Развозная и разносная торговля 
организована плохо: для этого не 
подобраны товары. В результате 
выручка у'некоторых продавцов со
ставляет по 1 5 — 2 0  рублей в день.

На- полях нет лотков и киосков 
без продавцов, хотя в других райо
нах этот вид торговли практикуется.

При подготовке к обслуживанию 
на весенне-полевых работах райпот
ребсоюз не организовал курсы 
бригадных поваров, не обучил их 
кулинарному делу. И вот сейчас в 
некоторых бригадах общественное 
питани° организовано плохо, пища 
готовится не вкусно.

ВМЕСТО ТОВАРОВ... ВОДКА
Кожевникбвцы с нетерпением 

Ждали открытия навигации, завоза 
необходимых для них товаров. Не
смотря на то, что транспорт был за
гружен, облпотребсоюз ' сумел по
слать в Кожевникове два паузка. 
Но вместо долгожданных товаров 
в райпотребсоюз привезли паузок... 
волки.

Работники облпотребсоюза вполне 
могут удовлетворять запросы района 
на необходимые ему товары ,, в том 
числе и на такие, как кровати, теле
визоры, мотоциклы, тюль и другие. 
Но для этого следует прежде всего 
навести порядок на базах, лучше 
изучать сппос и заявки торговой 
сети.

Кожевниковскому райпотребсою
зу и облпотребсоюзу нужно при
нять все меры к тому, чтобы улуч
шить торговлю на селе.

В. ЛИТВИНОВА.
с. Кожевникове.

У учащихся Томского топогра
фического техникума началась 
летняя учебная практика. Она 
проходит на учебном полигоне 
техникума, расположенном на бе
регу реки Томи.

На снимке: учащиеся III курса 
Анатолий Писанкин и Владимир 
Жигульский выполняют геодези
ческие измерения по привязке 
аэрофотоснимков.

Фото П. Клеймана.

☆

По страницам районных 
и многотиражных газет

В СЧЕТ ИЮНЯ
Коллектив лесозаготовителей 

Сулзатского лесопункта по приме
ру донецкого шахтера Н. Мамая 
ежесуточно перевыполняет план 
заготовки и вывозки древесины. В 
результате задание пяти месяцев 
выполнено досрочно. Лесозагото. 
вители уже дали в счет июньско
го плана 3.505 кубометров леса.

Комплексная бригада И. Ал- 
турмесова десятый раз подряд за
воевывает звание «Лучшей брига
ды».

(«Социалистический путь»
Молчановский район). 

МЕХАНИЗИРОВАНА 
РАЗГРУЗКА ЛЕСА

На нижнем складе Берегаев- 
ского леспромхоза введена меха
низированная разгрузка древеси
ны с вагонов при помощи бревно- 
свала и лебедки Л-19.

(«Коммунист Севера»
Тегульдетский район).
ШКОЛЬНАЯ

ЭЛЕКТРОСТАНЦИЯ
Члены физического кружка 

Гришкинской семилетней школы 
под руководством В. Ф. Буянова 
построили силовую электростан
цию. Она дает ток школе и ин
тернату. Обслуживают электро
станцию, производят технический 
уход и нужный ремонт учащиеся 
В. Сальников, В. Ильичев, 
А . Опарин.

(«Ленинское Знамя» 
Чаинский район).

КИНОСТУДИЯ ПРИ 
ИНСТИТУТЕ

Недавно строительный инсти
тут приобрел киносъемочный ап
парат для киностудии, которую 
предполагается открыть в новом 
учебном году.

(«За строительные кадры»).
ДЛЯ ЛЕТНЕГО ОТДЫХА 

ТРУДЯЩИХСЯ

Заводской комитет профсоюза 
завода «Сибэлектромотор» вы
даст нынче трудящимся 160 пу
тевок в дома отдыха, 56 путевок 
на курорты страны. Кроме того, 
имеются туристские путевки в 
страны народной демократии и 
вокруг Европы.

12 рабочих и инженерно-техни
ческих работников приобретают 
туристские путевки по Китаю.

(«За новую технику»),
ИНСТРУМЕНТ —

ПОДШЕФНОМУ КОЛХОЗУ
Коллектив кафедры технологии 

металлов ТЭМИИТа изготовил в 
мастерских института для под
шефного колхоза «Вперед к ком
мунизму» Томского района гаеч
ные ключи, наковаленки, молот
ки, настольные тиски и другой 
инструмент. Работники кафедры 
отремонтировали колхозную гру
зовую автомашину.

(«Транспортник»).

Полугодовой план— на 200 процентов

Хорошо идет продажа молока го
сударству в колхозах Калтайского 
сельсовета Томского района. Полу
годовой план закупов молока здесь 
выполнен более чем на 2 0 0  про
центов.

Многие трудящиеся продали в 
госзакупки от 6 0 0  до 1 .1 5 0  лит
ров молока.

Г. ГЛУХОВ.

U  е р  б а я  б  ш и р е
Во всю длину просторного за

ла Всесоюзного научно-исследова
тельского института нефти и газа 
двумя рядами стоят высокие ме
таллические шкафы-блоки с па
нелями, имеющими бесчисленное 
количество гнезд. Вспыхивают не
большие электрические лампочки, 
горят зеленые глазки сигнализа
ции. Это работает ЭИ-С (электро
интегратор специальный) — соз
данная советскими учеными и ин
женерами первая в мире автома
тическая машина для определе
ния оптимального режима эксплу
атации крупных нефтяных и га
зовых месторождений.

ЭИ-С — машина, с помощью 
которой можно с большой точ
ностью изучать процессы, проис
ходящие глубоко в недрах земли, 
делать прогнозы по добыче нефти 
для мест, отстоящих на тысячи 
километров от Москвы, где нахо
дится этот агрегат. Она может по. 
казать не только сегодняшний 
день промысла, но и определить 
изменения, которые произойдут в 
нефтяных пластах в течение 5 — 6 
лет.

Уникальный агрегат действует. 
Но не прекращается и работа по 
его дальнейшему усовершенство
ванию. Создается автомат для 
съема ответов на задачи, постав
ленные перед машиной. Ведется 
подготовка записи таких ответов 
на магнитные ленты. Это очень

Марк утверждает, что Христос 
явился к своим ученикам и застал 
их «возлежавшим на вечери» и 
сказал им: «Идите по всему миру и 
проповедуйте евангелие всей тва
ри», Евангелист Иоанн утвержда
ет, что Иисус Христос пришел 

к ученикам своим, которые, за
першись. сидели в доме. Четвер

тый (Лука) утверждает, что он 
явился к своим ученикам в 
Иерусалиме. Все евангелисты гово
рят по-разному и все противоречат 
друг другу Если бы авторы еванге
лия- описывали действительные со
бытия и факты, свидетелями кото
рых, как они утверждают, они яв
лялись, то таких вопиющих проти
воречий не могло бы получиться. 
Церковь учит, что сошествие на 
апостолов святого духа явило миру 
благодатное послание тайны святой 
троицы —  бога-отца, бога-сына, 
бога-духа святого. Но какой «тай
ны », в чем суть троицы, почему 
бог явился в трех лицах —  попять 
невозможно. Митрополит Макарий 
после тщательного разбора «цент
рального догмата христианства» 
тоже ничего не понял и пришел к 
выводу, что это «совершенно пре-, 
вы тает редкое наше разумение».

Действительно, не только в этом 
трудно что-нибудь понять, но и все 
так называемое «священное писа
ние» является от начала до конца 
вымыслом, сказкой.

Духовенство также прекрасно 
знает, что в религиозных книгах 
полно нелепостей. Многие отцы

интересное усовершенствование. 
Оно позволит сразу увидеть на 
экране телевизора или осцилло
графа, как будет выглядеть та

церкви неоднократно делали попыт
ки привести священные книги хо
тя бы к некоторому единству. Но 
такие попытки не увенчались ус
пехом.

Православное духовенство сей
час поднимает вопрос «о вос
становлении первоначального гре

ческого текста «Нового завета», 
т. е. евангелия. Оно утверж
дает. что на земном шаре 
имеется около 8 0 0  тыеяч различ
ных вариантов этих книг. Один из 
богословов писал, что исследовате
лям невозможно выбраться из этого 
«дремучего леса», настолько там 
все запутано, что пришло время 
«очистить текст новозаветных пи
саний от вариантов и возвести его, 
по возможности,... к единству».

Православное духовенство, таким 
образом, официально признало, что 
разобраться в «слове божием» не
возможно, что необходима коренная 
переделка, подчистка и поправка 
религиозных книг.

Марксизм-ленинизм дал точное 
объяснение причин возникновения 
христианства и других религий и 
показал, что религия в классовом 
обществе в руках эксплуататоров 
является орудием угнетения масс, 
их духовного порабощения.

Наука утверждает, что еще за
долго до возникновения христиан
ства у различных народов в их 
представлении многие боги рисова
лись в трех лицах. Это представле
ние возникло из наблюдения окру
жающей жизни. Самая маленькая

или иная гидродинамическая кар
та месторождения при том или 
ином режиме эксплуатации. Эти 
и ряд других усовершенствований

семья состоит из отца, матери, сы
на или дочери. Так, естественно, 
складывалось представление древ
них о троице богов. Вавилонская 
троица состояла из богов: Ану —
бог неба, Эа —  бог воды и Бэл —  
бог всего остального мира. Средняя 
Вавилония имела свою троицу: Син 
—  бог луны, Шамаш —  бог солнца 
и Иштар —  богиня земли.

У индусов была своя троица. В 
«законах Ману» (древнее собрание 
законов Индии) говорилось, что 
верховный господин и судья само
стоятельно разделил свое тело на 
две части— женскую и мужскую —  
и от соединения этих двух начал 
родился Верни-сын. Так образова
лась божественная троица: Нара-
отец, Нарий-мать, Верни-сын.

Учение о троичности бога встре
чается почти у всех народов —  у 
египтян, китайцев, у скандинав
ских нарою®, у японцев и т. д.

Таким образом, христианское 
учение о пресвятой троице ничего 
нового не представляет по сравне
нию с тем, что было в других’ ре
лигиях.

Задолго до начала христианства 
религиозные праздники земледель
цев были тесно связаны с основными 
сельскохозяйственными работами: В 
Палестине у древних евреев, на
пример. окончание жатвы хлебов 
сопровождалось большим праздни
ком «ж атвы », «пятидесятницы» 
или праздником седмиц. Жатва на
чиналась с весеннего зажина ячме
ня и продолжалась 5 0  дней, пока

сделают машину еще более удоб
ной для широкого использования. 

На снимке: интеграторный зал. 
(Фотохроника ТАСС).

не заканчивалась уборка пшеницы. 
Пятидесятница, связанная с оконча
нием всей жатвы, отмечалась у 
древних евреев многодневным праз
днеством, в котором принимало уча
стие все население, старики и дети. 
В дни праздника народ приносил в 
жертву богам первые пшеничные 
хлеба из новой муки, пытаясь пу
тем умилостивления богов обеспе
чить на будущее хороший урожай 
хлебов. ’ •

У славян на Руси этот праздник 
совпадал с окончанием весенне-по
левых работ и назывался семиком.

Во время празднества древние 
славяне с помощью различных кол
довских обрядов старались повлиять 
на успешный и быстрый рост хлебов, 
охранить их от гибели. С этой 
целью они срубали березки, моло
дые клены, липы, наряжали их 
лентами, цветами, произносили за
клинания, проводили гадания, отго
няли бесов, злых духов. Березе, 
клену или другим деревьям наро
ды языческой веры придавали осо
бую магическую силу.

Православная церковь впоследст
вии попыталась соединить библей
ские сказания о святой троице с об
рядом языческого праздника —  се
мика. Храмы снаружи и внутри в 
день троицы стали украшаться зе
ленью, цветами, возжиганием све
чей. лампад.

Троица, как и другие религиоз
ные праздники, в капиталистиче
ских странах воспитывает покор

н ость  трудящихся своим эксплуата-

Вступая в 13-й сезон...
Закончился двенадцатый симфо

нический сезон Томской филармо
нии. Его отличительной чертой яви
лась, прежде всего, насыщенность 
репертуара интересными, художест
венно значительными произведения
ми, большая часть которых испол
нялась в Томске впервые. Среди них 
—  пятая и девятая симфонии Шо
стаковича (дирижеры Ю. Николаев
ский и Г. Юдин), двадцать первая 
симфония Мясковского и первая
симфония Бородина (дирижер 
М. Ривкин), симфоническая сюита 
«Антар» Римского-Корсакова, чет
вертая симфония Бетховена (дири
жер Ю. Николаевский), симфония 
Франка, симфоническая поэма
Кара-Караева «Лейла и Медж-
нун» (дирижер А. Кац) и дру
гие. Солисты-гастролеры также
выступали с интересными про
изведениями. В Томске побыва- 
ли известные исполнители Грач,
И. Ойстрах. А. Гинзбург, Сло-

бодкин, Сосина. С содержательными 
программами выступили гастролиро
вавшие в Томске дирижеры А. Кац 
(Новосибирск) и Г. Юдин (Москва). 
Мы вновь услышали в истекшем 
сезоне первую, четвертую и пятую 
симфонии Чайковского, его симфо
нические поэмы «Ромео и Джульет
та», «Франческа да Римини», седь
мую симфонию и симфоническую
сказку «Петя и Волк» Прокофьева, 
«Шехерезаду» Римского-Корсакова, 
произведения Шуберта, Грига, Ха
чатуряна, Глазунова и многих дру
гих.

Из сочинений местных компози
торов исполнялись вокально-симфо
ническая сюита «Родная Сибирь» (с 
участием хора музыкального учили
ща) и симфоническая поэма «Киров 
нас вел» автора этих строк.

В целом репертуар симфониче
ского оркестра филармонии, по 
сравнению с прошлыми годами, зна
чительно расширился и, что осо

бенно ценно, обогатился рядом зна
чительных произведений советской 
музыки. Оркестр стал играть выра
зительнее, лучше аккомпанировать. 
Настойчивая и кропотливая работа 
дирижеров 10. Николаевского и 
М. Рявкина. сказывается и в том, 
что в истекшем сезоне оркестр смог 
справиться с большим по объему 
репертуаром. Наиболее удачно были 
исполнены пятая симфония Шоста
ковича (дирижер Ю. Николаевский) 
и двадцать первая симфония Мя
сковского (дирижер М. Ривкин). Эти 
примеры не являются исключением. 
Но в течение сезона оркестр, и без 
того бывший неполным, довольно 
ощутительно поредел, и это губи
тельно отозвалось на качестве ис
полнения. Исполнение ответствен
нейших первых партий в ряде слу
чаев поручалось недостаточно ква
лифицированным артистам, и иногда

дирижер оказывался перед необхо
димостью производить существенные 
изменения в оркестровке. То и дру
гое отрицательно влияло на каче
ство. Можно вспомнить, например, 
технически слабое исполнение пар
тий первой валторны в «Шехереза- 
де», или очень неудачную замену 
второго фагота валторной в увертю
ре Чайковского «Ромео и Джульет
та». Больше всего сказывается на 
качестве общего звучания уменьше
ние струнной группы. Укомплекто
вание оркестра является сейчас, 
пожалуй, одной из главных задач 
дирекции филармонии.

Хочется отдельно сказать о соли
стах филармонии. На долю вокали
стов Н. Гавриловой и Г. Шевченко 
выпала в сезоне большая творче
ская работа. Помимо обычных, так 
сказать, рядовых выступлений, поч
ти в каждом концерте они исполня
ли ряд крупных оперных отрывков; 
сцены из опер «Борис Годунов» Му
соргского,, «Садко» Римского-Еорса- 
кова, «Аида» Верди, «Кармен» Бизе 
и другие. Особенно хочется отме
тить исполнение ими таких слож
ных произведений Вагнера, . как 
стихотворения для женского голоса 
с оркестром (Н. Гаврилова) и «Рас
сказ Тангейзера из оперы «Тангей
зер» (Г. Шевченко). Кроме них, в 
отдельных концертах успешно вы
ступали местные певицы А. Ману- 
чарьян и П. Конышева, концерт
мейстер первых скрипок М. Сквир- 
ский («Меланхолическая серенада» 
Чайковского, романс Глиера), вио
лончелист С. Гольбин и пианист 
Р. Лукьяновский (соната Грига для 
виолончели и фортепиано).

В заключение нужно сказать 
несколько слов о музыкально-лек
ционной работе филармонии. Ранее в 
вузах Томска проводились циклы 
лекций-концертов, часто устраива
лись и открытые лекции. Но в 
последнее время эта деятельность 
свелась к кратким сообщениям пе
ред симфоническими концертами. 
Огромная масса студенчества, на
стоятельно нуждающаяся в систе
матическом аоспитании музыкаль
ных вузов, осталась неохваченной.

Не случайно среди студенчества 
стало появляться увлечение деше
выми образцами эстрадной музыки, 
что ярко выявилось на недавно 
прошедшем смотре художественной 
самодеятельности вузов, а также в 
надуманной «дискуссии» на тему 
«Симфоническая музыка или джаз», 
для которой редакция стенной газе
ты слушателей филармонии «Люби
тель музыки» услужливо предоста
вила трибуну.

В будущем сезоне необходимо 
оживить музыкально-лекционную 
пропаганду.

Е. КОРЧИНСКИЙ.

Журнал „ Физика“
Вышел иэ печати в издательстве 

Томского университета второй 
номер журнала «Известия высших 
учебных заведений Министерства 
высшего образования СССР» (раз
дел «Физика»),

Среди авторов, опубликовавших 
в этом номере журнала свои 
статьи, много иногородних, в том 
числе: М. С. Меник и Р. А. Жиди- 
ханов (Иркутский государствен
ный университет), Л. Я. Кобелев 
(Уральский государственный уни

верситет), Т. Д. Шермергрр (Сиб: 
ский металлургический институ 
Ю. С. Терминасов и Н. Ф. Пытал 

(Ленинградский педагогический : 
ститут), Г. В. Скроцкий и В. Т. Ш; 
тов (Уральский политехничест 
институт и Уральский филиал А 
-демии наук СССР), Р. 3. Али: 
(Казанский авиационный инстиг 
и другие. Из местных авто] 
опубликовали свои ста' 
В. Н. Жданова. А. П. Савидк 
В. И. Столярова, П. Е. Рамава: 
и другие.

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й
„В надежде 
на „небесную 
канцелярию”

9 мая 1958 года в №  104 на
шей газеты опубликована заметка 
«В  надежде на «небесную канце
лярию». В ней говорилось о за
хламленности территории комби
ната №  1 треста «Стройдеталь».

Как сообщила секретарь парт, 
организации комбината тов. Ба
ландина, выступление газеты об
суждалось на открытом партийном 
собрании. С территории вывезли 
мусор, цехи приведены в порядок. 
Работники комбината посадили

торам, их безволие в страх перед 
будущим.

В наших условиях религиозные 
праздники, вся церковная обстанов
ка: молитвы, поклоны, коленопрек
лонение, церемонии зажигания свеч, 
пение и прочее —  направлены к 
тому, чтобы воспитать у верующих 
чувство бессилия, страха перед бо
гом, надежду на его помощь.

Священники и сейчас поучают 
своих верующих о том, что челове
ку дана жизнь для того, чтобы он 
употребил ее «на спасение грешной 
души, призванной к вечной жизни», 
что «спасение бессмертной душ и»—  
это самая главная забота, самое 
главное дело каждой верующей ду
ши. •

Религия запугивает верующих, 
мешает им правильно осмысливать 
явления, жизни, лишает их радости 
жизни, отвлекает их от активного 
участия в производстве, от борьбы 
за успешное развитие народного хо
зяйства. Религиозные праздники, 
которые больше всего приходятся 
на летний период, тормозят свое
временное проведение полевых ра
бот: сев, уход за посевами, убор
ку и т. д. Религиозные праздники, 
как правило, сопровождаются пьян
ством, скандалами, драками.

Все это несовместимо с достоин
ством советского человека, творца 
и строителя коммунистического 
общества.

А. ВАСИН.

150 молодых деревьев. Комсо
мольцы оборудовали площадки 
для волейбола и городков.

„Усилить научно
атеистическую 

пропаганду**
Под таким заголовком в нашей 

газете 25 апреля было напечата
но письмо из Беляйской судовер
фи, в котором отмечались серь
езные недостатки в организации 
научно-атеистической пропаганды 
в коллективе судоверфи.

Из Пышкино-Троицкого райко
ма КПСС сообщили, что письмо 
было обсуждено на совместном 
совещании отдела пропаганды и 
агитации райкома КПСС и прав
ления районного отделения обще
ства по распространению полити
ческих и научных знаний. На 
совещании намечены мероприятия 
по усилению научно-атеистиче
ской пропаганды в районе.

Проведено собрание научно:ес
тественной секции отделения об
щ ества и утвержден план лекций 
на атеистические темы в райцент
ре и в поселке Беляй, в селах 
Сергееве и Комсомольске.

По след ам
неопубликованны х писем

Читатель А. С. Писанко написал 
в редакцию о недостойном пове
дении районного следователя се
ла Тегульдет Скидана.

Из прокуратуры Томской обла
сти нам сообщили, что Скидан 
освобожден от занимаемой долж
ности.

***
Работники Томского лесопере

валочного комбината писали нам, 
что продавец Ласкова и заведую
щая магазином №  15 Плотникова 
обманывали покупателей.

Как сообщил в редакцию глав
ный государственный инспектор 
по торговле Томской области тов. 
Киприн, заведующая магазином 
Плотникова оштрафована, продав
ца Ласкову предложено перевести 
на другую работу.
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СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ СТРАНЫ 
ЕДИНЫ И СПЛО ЧЕНЫ

Печать социалистических стран 
единодушно одобряет решения 
Совещания представителей ком
мунистических и рабочих партий 
стран — участниц Совета Эконо
мической Взаимопомощи и Сове
щания Политического Консульта
тивного Комитета государств — 
участников Варшавского догово
ра.

Комментируя Декларацию, под
писанную главами правительств 
стран — участниц Варшавского 
договора, и другие материалы, 
польская газета «Жице Варшавы» 
пишет- В документах Совещания 
дан подробный анализ современ. 
ной международной обстановки и 
ясно показано, кто несет ответст
венность за определенный рост 
международной напряженности. 
Эти документы содержат новые 
решения и предложения, открыва
ющие путь к дальнейшему ослаб
лению напряженности. Наконец, 
эти документы без всякого сомне
ния показывают, что социалисти
ческие государства едины и спло
чены в своих усилиях, направлен
ных на сохранение мира и расши
рение основ сосуществования 
между Востоком и Запасом.

Решения Московского совеща
ния, пишет далее «Жице Варша
вы», свидетельствуют о том, что 
социалистические государства — 
участники Варшавского договора, 
сознавая свою силу и справедли
вость дела мира, вновь указыва
ют. западным державам путь к 
сосуществованию и урегулирова
нию спорных вопросов.

В передовой статье «Реальная 
программа сохранения мира» 
болгарская газета «Работническо 
дело» пишет:

С исключительным интересом, 
одобрением и надеждой прогрес
сивная общественность мира 
встретила решения Совещания 
Политического Консультативного 
Комитета государств — участни
ков Варшавского договора. Эти 
решения являются реальной про
граммой сохранения мира во всем 
мире, программой предотвращения 
разрушительной атомной войны, 
которая может нанести непопра
вимый ущерб человечеству.

Документы Московского сове
щания! речь Председателя Совета 
Министров СССР товарища 
Н. С. Хрущева, а также речи дру
гих участников Совещания, отме
чает газета, не только дают яс
ный анализ нынешней междуна
родной обстановки, но одновре
менно указывают средства и пути 
выхода из тупика, в который за
вела человечество политика импе
риализма.

Другая болгарская газета «Зе- 
меделско знамя» в передовой

статье указывает: Московские со
вещания показали всему миру, 
что страны социалистического ла
геря во главе с Советским Сою 
зом едины в обсуждении вопро
сов, едины в принятии решений, 
едины в действиях.

Венгерская газета «Непсабад 
шаг» пишет: В то время, когда
Советский Союз продолжает со 
кращать численность вооружен
ных сил, прекратил испытания 
я черного оружия, когда страны— 
участницы Варшавского догозора 
предлагают создать в Европе без
атомную зону, Соединенные Шта
ты Америки и остальные страны 
НАТО из года в год увеличивали 
свои военные расходы, США и 
Англия продолжают проводить 
взрывы атомных и водородных 
бомб, осаащают атомным ору
жием наследников Гитлера в За
падной Германии. Эти факты, под
черкивает газета, говорят сами за 
себя.

Пакт о ненападении между 
странами — участницами Вар
шавского договора и странами 
НАТО, указывает газета, принес 
бы облегчение миллионам людей. 
Он явился бы новым шагом на 
пути к Совещанию на высшем 
уровне.

Московская Декларация, пишет 
в заключение газета, представля
ет собой новое оружие в руках 
сил, борющихся за мир.

Румынская газета «Скынтейя» 
пишет: Московские совещания
представляют собой событие ог
ромного значения как важностью 
принятых решений, так и одоб
ренными практическими меропои- 
ятиями, призванными глубоко 
влиять на более быстрое развитие 
экономики стран социалистиче
ского лагеря и вносить новый 
большой вклад в борьбу за укре
пление мира во всем мире, за 
уменьшение международной на
пряженности. Они явились мощ
ной демонстрацией сплоченности 
нерушимого единства стран со
циалистического лагеря, демонст
рацией их единой позиции по всем 
основным вопросам международ. 
ной жизни, общности интересов и 
мирного созидательного труда.

Вместе с народами других 
стран социалистического лагеря, 
отмечает газета, румынский на
род с удовлетворением приветст
вует принятые решения. Опыт 
всех стран социалистического ла
геря — доказательство огромного 
значения отношений экономиче
ского сотрудничества между стра. 
нами этого лагеря, основанных на 
принципах равноправия и взаим
ной выгоды не в узкокоммерче
ском смысле, а в смысле взаимо

помощи и братской поддержки, в 
интересах развития каждой со
циалистической страны и укре
пления мировой социалистической 
системы.

Газета подчеркивает, что вывод 
советских войск с территории Ру
мынии — это новый и красноре
чивый пример упорной и эффек
тивной деятельности социалисти
ческих стран, служащей умень
шению международной напря
женности.

Документы Совещания Полити
ческого Консультативного Коми
тета государств — участников 
Варшавского договора о дружбе, 
сотрудничестве и взаимной по
мощи занимают центральное ме
сто в берлинских демократических 
газетах. Газеты публикуют пол
ные тексты Коммюнике и Декла
рации Совещания, сопровождая 
их редакционными комментария
ми.

«Новый великий вклад в дело 
обеспечения и укрепления ми
ра», — так озаглавлена большая 
статья в газете «Нейес Дейч- 
ланд». Э ю  Совещание, пишет 
газета, еще раз доказало, что 
государства — участники Вар
шавского договора делают все, 
чтобы путем переговоров с капи
талистическими государствами 
ослабить международную напря
женность и предотвратить угрозу 
атомной войны.

В статье с удовлетворением от
мечается, что Политический Кон
сультативный Комитет одобрил 
план создания конфедерации двух 
германских государств и заявил, 
что путь через конфедерацию, яв
ляется единственным возможным 
путем к воссоединению Германии 
в миролюбивое, демократическое 
государство.

Печать Корейской Народно-Де
мократической Республики отме
чает, что московские совещания 
серьезно помогут корейскому на-_ 
роду в строительстве социализма' 
и ускорят осуществление мирного 
объединения страны. Решения 
Совещания /Политического Кон
сультативного Комитета госу
дарств — участников Варшавско
го договора, заявляет издающая
ся в Пхеньяне газета «Нодон 
синмун», являются новой демон
страцией неуклонных усилий со
циалистических стран во имя ми
ра. Эти решения наряду с исто
рическим решением Советского 
Союза об одностороннем прекра
щении испытаний атомного и во
дородного оружия и польским 
предложением о создании без
атомной зоны в Центральной Ев
ропе укрепляют надежды народов 
на сохранение мира.

28 мая. (ТАСС).

Д ействия правительственны х войск Индонезии 
против м ятеж ников

ДЖ АКАРТА, 28 мая. (ТАСС). 
Как передает агентство Антара, 
командующий молуккским и за- 
падноирианским военным округом 
подполковник Питерс, руководя
щий операциями против мятеж
ников на острове Хальмахера, за. 
явил 27 мая, что войскам мятеж
ников, окруженным близ главного 
города этого острова Джайлоло, 
предъявлен ультиматум о безого
ворочной капитуляции. Питерс 
заявил, что если войска мятежни
ков, насчитывающие около 400 
человек, отклонят ультиматум,

ПАРИЖ, 28 мая. (ТАСС). Газе
та "«Юманите» сообщает, что вче
ра в Тунисе состоялась мощная 
трехчасовая забастовка рабочих, 
чиновников, ремесленников и тор
говцев, Эта забастовка была ор
ганизована по призыву партии 
«нео-дестур», всеобщего союза 
тунисских трудящихся и других 
массовых общественных и поли
тических организаций страны 
«в знак протеста против по
кушений на суверенитет Туни
са со стороны французских 
войск». Все предприятия, бан
ки, учреждения, ответственные 
службы магазины, кафе, теат
ры и кино были закрыты. 
Десятки тысяч тунисцев с ло-

они будут уничтожены. Прави
тельственные войска при под
держке местного населения выби
ли мятежников из города Тобело.

Касаясь операций правительст
венных войск против мятежников 
на острове Моротай, Питерс сооб
щил, что при освобождении этого 
острова правительственным вой
скам сдались около 500 мятежни
ков. На острове были обнаружены 
и конфискованы новейшие виды 
вооружения и боеприпасы, не 
использующиеся в индонезийской 
армии.

зунгами и плакатами вышли на 
улицы городов и населенных 
пунктов, требуя немедленного вы
вода французских войск из Туни
са и предоставления Тунису ору
жия для обороны. В столице рес
публики перед демонстрантами 
выступил президент Вургиба.

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 30 мая 
по области ожидается облачная, с 
прояснениями погода, местами 
осадки, ветер юго-западный, 10— 
15 метров в секунду, температу
ра воздуха 9 — 14 градусов тепла.

Происки 
реакции 

на Цейлоне
КОЛОМБО, 28 мая. (ТАСС). 

Вчера указом генерал-губернатора 
на всей территории Цейлона объ
явлено чрезвычайное положение. 
В городах введен комендантский 
час.

Необходимость в этих решитель
ных мерах вызвана новой вспыш
кой религиозно-общинной розни 
между двумя основными нацио
нальными группами,. составляю, 
щими население острова — син- 
галезами и тамилами. Газеты 
сообщают о нарушении железно
дорожной и телеграфной связи в 
ряде пунктов страны. В резуль
тате столкновений имеются уби
тые и раненые.

Как явствует из сообщений пе
чати, стремясь создать в стране 
обстановку неуверенности, реак
ционные элементы организуют 
банды хулиганов, которые напа
дают на жилища граждан, терро
ризируют и запугивают население. 
Реакционные элементы стремятся 
использовать беспорядки в целях 
свержения нынешнего правитель
ства Цейлона, проводящего неза
висимую, нейтральную политику.

31 мая и 1 июня — перемен
ная облачность, в начале срока— 
осадки, в конце срока—слабый 
дождь, ветер 5— 10 метров в се
кунду, температура ночью 0— 3 
градуса тепла, при прояснениях— 
1— 3 градуса мороза, днем — 
8 — 13 градусов тепла.

Против покушений на суверенитет
Туниса

ПОГОДА

СПОРТ Студенческая олимпиада
Подведены итоги легкоатлети

ческих состязаний спортсменов 
томских высших учебных введе
ний и техникумов.

Первое место в группе вузов 
заняли легкоатлеты Томского пе
дагогического института, набрав
шие в результате трехдневных 
соревнований 39.390 очков. На 
второе место вышла команда по
литехнического института (31.613 
очков) и на третьем месте коман
да Томского государственного 
университета (24.643 очка).

. В группе техникумов первое 
место заняла команда топогра
фического техникума (13.727 оч
ков), вторыми были спортсмены 
машиностроительного техникума 
(13.009 очков), на третьем месте 
— сельскохозяйственного техни
кума (11.579 очков).

В ■соревнованиях в зачет все
союзной студенческой спартакиа
ды Спортсмены Томского поли
технического института заняли 
первое место (2,5 очка). На вто
ром месте была команда легкоат
летов государственного универси
тета (5 очков) и на третьем — 
транспортного института (7,5 оч
ка).

По велосипедному спорту в за
чет студенческой спартакиады на

первое место вышла также коман. 
да политехников, а велосипеди
сты университета были на втором 
месте.

В финальных соревнованиях в 
метании диска у мужчин первое ; 
место занял рекордсмен Томской : 
области Иванов (педагогический 
институт) — 42 метра 83 сан
тиметра, а у женщин — Рохми- 
строва (университет) — 41 метр 
76 сантиметров. Они же за- 1 
няли первые места и в толкании 
ядра: Иванов толкнул ядро на 12 
метров 15 сантиметров, а Рохми- 
строва — на 11 метров 89 сан
тиметров. Лучше всех метнул 
копье Коваленок (университет) — 
48 метров 30 сантиметров, у жен
щин — Благовестова (педагогиче
ский институт).— 32 метра 2 
сантиметра.

Упорной была борьба у жен
щин в пятиборье и у мужчин в 
десятиборье. Победителями соот
ветственно стали Макаренко (пе
дагогический институт) с 3.807 
очками и Долгих (педагогический 
институт) —• 3.900 очков. Вторые 
места заняли Рохмистрова (уни
верситет) и Липов (политехниче
ский институт).

Хорошо подготовилась к этим

На снимке: дискобол Иванов.
состязаниям спортсменка универ, 
ситета Рохмистрова. Ей удалось 
не только занять ряд первых 
мест, но и улучшить два собст
венных областных рекорда: в ме
тании диска на 4 метра 61 санти
метр и в толкании ядра — на 
84 сантиметра.
Текст и фото Вл. ДРОЗДОВА.

Политическое положение 
во Франции

„Негибкая и нереалистичная 
политика”

ПАРИЖ, 28 мая. (ТАСС). Пра
вые партийные фракции Нацио
нального собрания оказывают на. 
жим на социалистическую пар
тию, чтобы заставить ее изменить 
свою отрицательную позицию в 
отношении выдвижения кандида
туры генерала де Голля на пост 
главы правительства, с которого 
дезертировал Пфлимлен.

Сегодня в кулуарах Националь
ного собрания стало известно, что 
«независимые республиканцы» 
стараются повлиять на позицию 
социалистов. Утверждают, что они 
возлагают надежды на генераль
ного секретаря социалистической 
партии Ги Молле, полагая, что он 
сможет воздействовать на руково
дящий комитет партии и на пар
ламентскую группу, заседание 
которой состоится сегодня вече
ром.

Газета «Монд» утверждает, что 
«между де Голлем и коммуниста
ми Ги Молле уже избрал де Гол
ля».

Один из правых лидеров «не
зависимый республиканец» Поль 
Рейно призвал социалистическую 
партию изменить отрицательное 
отношение к возможному выдви
жению кандидатуры де Голля, 
угрожая, что в противном случае 
возникнет народный фронт, кото
рый якобы «погубит социали
стов».

Нажим правых партий на со 
циалистов становится особенно 
яростным в связи с тем, что в 
последнее время среди социали
стов усилилась тенденция к един
ству действий всех левых сил в 
защиту республики.

ПАРИЖ, 28 мая. (ТАСС). Как 
сообщает агентство Франс Пресс,

вечером стало известно, что гене
рал де Голль прибыл в Париж.

В связи с этим, как подчерки
вает агентство, в кулуарах На
ционального собрания циркулиру
ют слухи о том, что президент 
республики сегодня вечером при
мет де Голля и предложит ему 
сформировать правительство.

Как сообщает Франс Пресс, в 
парламентских кругах заголяют, 
что Пфлимлен обратился к пар
ламентской группе своей пар
тии — МРП с призывом «спло
титься вокруг генерала де Гол
ля».

ПАРИЖ, 29 мая. (ТАСС). Вче
ра в Париже состоялось заседа
ние Политбюро ЦК Французской 
коммунистической партии, прохо
дившее под председательством 
Мориса Тореза. Политбюро ЦК 
приняло резолюцию, в которой 
осуждаются планы прихода к вла. 
сти де Голля и указывается на 
все более решительное стремле
ние народных масс отстоять рес
публиканские институты.

Выразив удовлетворение тем, 
что французские трудящиеся 
«провели мощные забастовки и 
манифестации в защиту респуб
лики», Политбюро ЦК заявляет, 
что «только республиканское пра
вительство способно разрешить 
неотложные проблемы, стоящие 
перед страной, в частности ал
жирскую проблему, в националь
ных интересах страны и в инте
ресах мира». «Позиция социали
стической партии, — подчерки
вается в резолюции, — имеет ре
шающее значение для создания 
такого правительства и сплочения 
сил в защиту республики».

НЬЮ-ЙОРК, 28 мая. (ТАСС). 
Американские провинциальные 
газеты «Пост диспетч» и «Де- 
мойн реджистер» выступили с 
резкой критикой политики Соеди
ненных Штатов.

Характеризуя «американские 
неудачи» в Африке, на Среднем 
Востоке, в Индонезии и в Латин
ской Америке, газета «Пост дис
петч» указывает, что причиной 
этих неудач является «негибкая и 
нереалистичная» американская 
политика, которая не желает счи
таться с изменениями, происхо
дящими в этих районах мира. 
«Поскольку статус-кво во всех 
этих бывших колониальных райо
нах рушится, — пишет газета, — 
можно ли сколько-нибудь удив, 
литься, что вместе с ним рушит
ся и американское руководство. 
Было бы неправильно не призна
вать, что главный противник пе
ремен — государственный секре. 
тарь Даллес». Даллес, продолжа
ет газета, никогда не выходил за 
рамки «существующих военных 
союзов, политики сдерживания и 
программы помощи иностранным 
государствам... Его политика сво
дится к тому, чтобы не менять 
позиций, избегать изменений, пе
режидать штормы и ждать, что 
«крах» Советского Союза или ка
кое-либо другое внешнее событие 
разрешит наши проблемы».

Подвергнув критике заявление 
Даллеса на его последней пресс- 
конференции, где сш-сказал, что 
не считает, что Соединенные 
Штаты могут предпринять что- 
нибудь новое, «Пост диспетч» пи
шет в заключение: «Г-н Даллес
мог .бы оказать прекраснейшую

услугу стране, если бы он отошел 
в сторону».

Газета «Де-мойн реджистер» в 
редакционной статье также дает 
понять, что Даллеса пора сме
нить. «Как русское, так и амери
канское правительства, — заяв
ляет газета, — должны исходить 
в своей политике в будущем из 
того факта, что другая сторона 
будет продолжать существовать... 
Только в том случае, если обе 
стороны признают длительное со
существование друг с другом, 
можно достигнуть успеха на пути 
к подлинному миру».

Серьезной критике подвергает
ся внешняя политика Соединен
ных Штатов в недавно вышедшей 
книге бывшего министра авиации 
США Томаса Финлеттера, оза
главленной «Внешняя политика. 
Следующая фаза». Автор книги 
фактически признает провал 
нынешнего внешнеполитического 
курса США, направленного на 
сколачивание агрессивных воен
ных блоков и союзов, и призыва
ет к пересмотру американских 
внешнеполитических программ.

Говоря, в частности, о причи
нах растущей непопулярности 
внешней политики СШ А в стра
нах Азии, Финлеттер пишет: «Мы 
слишком много занимались в 
Азии военными договорами. Это 
причинило большой ущерб нам 
самим. Мы должны избегать та
ких политических курсов, которые 
могут вызвать возражение стран 
Азии». Автор подчеркивает, что 
необходимо делать упор не на по
ставки вооружений, а на эконо
мические программы.

ЗАЯВЛЕНИЕ ПАРТИИ МРП
ПАРИЖ, 29 мая. (ТАСС). Как 

передает агентство Франс Пресс, 
партия «народно-республикан
ское движение» (МРП) опублико
вала вчера вечером официальное

опровержение сообщений о том, 
что Пфлимлен обратился к пар
тии с призывом поддержать кан
дидатуру генерала де Голля на 
пост премьер-министра.

Положение в Ливане
БЕЙРУТ, 28 мая. (ТАСС). 

20-й день в Ливане продолжают
ся серьезные внутриполитические 
события. В Бейруте полностью 
прекратилась работа городского 
трамвая. За истекшие сутки в го
роде взорвалось несколько бомб.

По данным газеты «Ас-Сиаса», 
в Триполи и в долине Бекаа 
произошли вооруженные столкно. 
вения повстанцев с отрядами ре
гулярной армии и жандармерии, 
С обеих сторон имеются убитые 
и раненые.

Печать отмечает, что новая по
пытка посредничества в деле уре
гулирования разногласий между 
правительством и оппозицией не 
увенчалась успехом.

Вчера состоялось заседание выс. 
шего совета внутренней безопас
ности, на котором были разрабо

таны новые меры по подавлению 
восстания. В этот же день прави
тельство обсуждало вопрос о 
жалобах Ливана, направленных в 
Лигу арабских стран и в Совет 
Безопасности ООН. Как известно, 
Политический комитет Лиги собе
рется на заседание 31 мая в ли
вийском городе Бенгази. Главой 
ливанской делегации для обсуж
дения жалобы в Лиге арабских 
стран назначен министр юстиции 
Бешир аль-Авар.

Бчера должно было состояться 
заседание ливанского парламента, 
однако ввиду отсутствия кворума 
заседание не состоялось.

Как сообщает газета «Ас-Сиа- 
са», вчера на аэродром Бейрута 
прибыл американский самолет, 
доставивший в Ливан очередную 
партию американского оружия.'

Израильские провокации против 
ОАР продолжаются

Военные действия в Алжире
ПАРИЖ, 28 мая. (ТАСС).. В 

Алжире продолжаются кровопро
литные бои между французскими 
войсками и алжирской националь. 
но-освободительной армией.

Агентство Франс Пресс пере
дало коммюнике канцелярии глав
нокомандующего вооруженных 
сил в Алжире генерала Салана, 
в котором сообщается, что в ре
зультате боев в районе Бразза 
убито 48 алжирских патриотов.

Как сообщает агентство Франс 
Пресс в ходе военных действий 
в районе севернее Майо алжир
ская национально-освободитель
ная армия потеряла 25 человек 
убитыми, 5 человек взяты в плен.

В результате столкновения в 
районе Сайда убито 37 алжирцев, 
23 взяты в плен. Французские 
войска были поддержаны истреби
тельной авиацией и артиллерией.

О потерях французских войск, 
как обычно, не сообщается.

Неудачная попытка запустить 
американский искусственный спутник
НЬЮ-ЙОРК, 28 мая. (ТАСС). 

Как сообщает агентство Юнайтед 
Пресс Интернейшнл, в ночь с 27 
на 28 мая военно-морской флот 
США предпринял попытку запу
стить новый искусственный спут
ник Земли диаметром около 50 
сантиметров и весом примерно 
10 килограммов с помощью трех- 
ступенчагой ракеты «Авангард». 
Через несколько часов после за
пуска национальная академия 
наук опубликовала заявление, в

котором сообщила, что ракета от
клонилась от заданного направле. 
ния, и спутник не вышел на ор
биту. Д

Руководитель инженерной груп
пы по искусственным спутникам 
при комитете по проведению 
Международного геофизического 
года Ричард Портер, зачитавший 
заявление, высказал предположе
ние, что спутник упал в Атланти. 
ческий океан.

ИЗВЕЩЕНИЕ
ДАМАСК, 28 мая. (ТАСС). 

Представитель военного командо
вания Объединенной Арабской 
Республики заявил представите
лям печати, что военные провока
ции израильских войск в демили
таризованной зоне против Сирий
ского района ОАР не прекраща
ются.

Вчера утром,, сказал он, груп
па израильских солдат под при
крытием трех бронетранспорте
ров, оставшихся на израильской

территории, глубоко проникла на 
арабскую территорию. При по
пытке местных жителей задер
жать нарушителей израильская 
сторона открыла интенсивный 
пулеметный и минометный огонь.

Сирийская сторона, заявил 
представитель военного командо
вания ОАР, направила в связи с 
израильской провокацией жалобу 
смешанной сирийско-израильской 
комиссии по перемирию.

1 июня, в 11 часов, общество 
содействия охраны природы и 
озеленению населенных пунктов 
совместно с Томским горкомом 
ВЛКСМ проводит в Сибирском 
ботаническом саду собрание пред
ставителей первичных организа
ций общества вузов, школ, 
детдомов, предприятий, учрежде
ний и организаций с вопросом о 
подготовке к осеннему празднику 
цветов и выставке цветов и пло
дов.

На собрание приглашаются 
представители областной станции 
юннатов, общества мичуринцев и 
все желающие участвовать в вы
ставке — представители органи
заций и любители-садоводы и 
цветоводы.

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

*
Томское областное управление культуры, 

облсовпроф, облкинопрокат
с 1 и ю н я  о о  1 августа 1058 г,

н а  к и н о у с т а н о в к а х  г о р о д а  Т о м с к а  и  о б л а с т и  
п р о в о д я т  фестиваль хроникально

документальных и научно-популярных 
фильмов,

п о с в я щ е н н ы х  Р о с с и й с к о й  С о в е т с к о й  Ф е д е р а т и в н о й  
С о ц и а л и с т и ч е с к о й  Р е с п у б л и к е

надемонстрироваться фильмы

Социалистическая

В период фестиваля будут 
следующие темы:

Российская Советская Федеративная 
Республика — первая среди равных.

Великие открытия и изобретения.
Советский человек трудом славится.
Труженики сельского хозяйства Российской Федерации в 

борьбе за выполнение всенародной задачи — догнать США 
по производству мяса, молока и масла на душу населения.

Передовики социалистического сельского хозяйства.
Освоение целинных и залежных земель в РСФСР.
Автоматизация промышленности.
Крупнейшие гидроэнергетические сооружения республики.
Знай свою Родину.
Города-герои.
Новые города Российской Федерации.
Расцвет национальных автономных республик и областей 

Российской Федерации.
Забота советской Родины о детях и молодежи.
Расцвет культуры и искусства в Российской Федерации.
Выдающиеся русские художники и скульпторы.
Русская литература — гордость советского народа.
Братская дружба народов СССР.
Открытие фестиваля в г. Томске состоится 1 июня во Двор

це культуры Томского электромеханического завода фильмом 
«Русский характер». /

SSS
Т р е б у ю т с я

ГАСТРОЛИ
Кемеровского областного

драматического театра имени 
А. В. Луначарского

30 мая —  «Тайфун».
31 мая — «Тайфун».
1 июня —  днем и вечером — 

«Тайфун».
Начало спектаклей: дневного— 

в 12 часов дня, вечерних — в 
8 часов вечера.

Открыта предварительная пре- 
дажа билетов.

К И Н О
Кинотеатр имени М, Горького
30 мая — новый художествен

ный фильм «Память сердца». Се
ансы: 9, 10-55, 12-50, 2-45, 4-40, 
6-35, 8-30, 10-25.

Зал кинохроники
30 мая— документальный фильм 

«Это не должно повториться».
Сеансы- 9, 10-50, 12-40, 2-30,
4-30, 6-10, 8, 9-50.

Кинотеатр имени И. Черных
30 мая. Большой зал — «Па

мять сердца». Сеансы: 9, 10-55, 
12-50, 2-45, 4-40, 6-35, 8-30,
10-25. Малый зал — «Возраст 
любви». Сеансы: 2-45, 4-35, 6-25, 
8-15, 10. Для детей — «Чертов 
круг». Сеансы: 9, 10-55, 12-50.

Т омская с т у д и я

Суббота, 31 мая
19.00. «Завтра Международный 

день защиты детей». 19.15. Сце
ны из спектаклей Кемеровского 
областного драматического теат
ра. (К началу гастролей в Том
ске). 21.00. Научно-популярный 
фильм «По следам невидимых 
врагов».

Томскому манометровому за
воду требуются на постоянную 
работу: плотники, каменщики,
жестянщики, уборщицы, дворни
ки. разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, про
спект имени Тимирязева, 68 от
дел кадров. 3 — 3

Томской фабрике «Детской 
игрушки»: конюх, вахтер, столяры 
и уборщица.

Обращаться: г. Томск, улица 
Большая Подгорная, 10. 2— 2

Горремстройтресту: рабочие на 
строительные работы, заведую
щий гаражом, шофер и кранов
щик.

Обращаться: г. Томск, улица 
Алтайская, 5. 2— 2

Томскому госуниверситету на 
постоянную работу со сдельной 
оплатой труда: плотники, камен
щики, кровельщики и разнорабо
чие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 3, отдел кад
ров.

Тресту «Стройдеталь»: элек
тросварщики, главный и старший 
бухгалтеры.

Обращаться: г. Томск, улица 
Чуйская, 23, телефон 60 -8 i, от
дел кадров. 2 — 2

Требую тся
УНР-768: штукатуры, ученики 

штукатуров, маляры, плотники, 
каменщики, рабочие, ученики мо
тористов и бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Пушкина, 9, отдел кадров, теле
фон 45-09. 3 — 1

Пассажирской автотранспортной 
конторе: старший бухгалтер на
самостоятельный баланс, бухгал
тер расчетной группы, шоферы 
1, 2, 3 классов.

Обращаться: г. Томск, Татар
ский переулок, 23.

Артели «Металлист» на по
стоянную работу: слесари, фор
мовщики, охранники, разнорабо
чие и ученики.

Обращаться: г. Томск, улица
Розы Люксембург, 121.

Гр-ка Кырнова Надежда Фе
доровна. проживающая в городе 
Томске, в поселке спичечной 
фабрики «Сибирь», улица Крас
нознаменная, 5, кв. 5, возбужда
ет дело о расторжении брака 
с гр-ном Кырновым Михаилом 
Ивановичем, проживающим в 
поселке спичечной фабрики «Си
бирь», улица Октябрьская, 4,. 
кв. 11. Дело подлежит рассмот
рению в народном суде 3-го уча
стка Вокзального района города 
Томска.

Гр-н Коровин Евлампий Пет
рович, проживающий в г. Том
ске, улица Яковлева, 2, кв. 11, 
возбуждает дело о расторжении 
брака о гр-кой Коваль Дарьей 
Андреевной, проживающей в 
г. Кемерове.

Дело подлежит рассмотрению 
в народном суде 2-го участка 
Вокзального района г. Томска.

Гр-ка Гончарова Александра 
Тимофеевна, проживающая в 
г. Томске, Коммунистический 
проспект, 107, кв. 8, возбуждает 
дело о расторжении брака с 
гр-ном Гончаровым Кузьмой Гри
горьевичем.

Дело подлежит рассмотрению в 
Томском областном суде.
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